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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

В ЧИСЛЕ ЛУЧШИХ
В социалистическое сорев

нование в честь XXVI съезда 
КПСС включились двадцать 
два комсомольско-молодеж
ных коллектива цеха холодно
го проката Верх-Исетского ме
таллургического завода. В
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числе лучших коллективов — 
комплексная бригада Г. К. 
Сколченкова. План второго 
квартала текущего года она 
выполнила на 103,9 процента. 
Прокатала сверх плана 290 
тонн трансформаторной ста
ли. Лицевой счет экономии 
в бригаде с начала года со
ставил 750 рублей. В эти дни

отлично трудятся вальцовщи
ки Олег Бревнов, Сергей Ма- 
курин. Оператор Владимир 
Шатохин в бригаде недавно. 
Однако наставления бригади
ра и помощь товарищей по 
бригаде способствуют его ус
пешному профессиональному 
росту. В труде он не отстает 
от своих товарищей.

НА СНИМКАХ: бри геджр Г. К. 
Сколченков: оператор Влади
мир Шатохин; вальцовщики 
Олег Бревнов, Сергей Ма- 
курин.

Фото Л. БАРАНОВА.

КОМСОМОЛЬСКИХ ДЕЛ
XXVI 
съезд 
КПСС

ДОЙТИ ДО КАЖДОГО

ленных предприятиях. На за
воде художественного фар
фора, в живописном цехе 
работают две девушки, Та
мара Петелина и Валя Мед
ведева. Тамара, кстати, тру
дится уже в счет мая 1982 
года, а Валя в счет декабря 
1981 года. Виктор Краев, то
карь заготовительного цеха 
Уралгидромаша, выполняет 
норму выработки на 114 
процентов, а токарь Анато-
лин Щенников на 132, а

К встрече XXVI съезда
КПСС мы начали готовиться 
уже с апреля. На районном 
слете победителей социали
стического соревнования вы
ступил член комсомольско- 
молодежной бригады Нико
лая Никонова с Уралгидро
маша Александр Баев. Он 
предложил развернуть сорев
нование под девизом «От 
110-й годовщины со дня рож-
дения В. И. Ленина к
XXVI съезду партии!».

Бюро райкома ВЛКСМ 
поддержало почин передово
го коллектива токарей, но
сящего звание «Бригада име-
ни XVIII съезда 

Среди сельских
ВЛКСМ».

ков с интересным, 
взгляд, начинанием

тружени
ца мой
высту-

пили комсомольцы Бороду-

линского совхоза, вернее, его 
1-го отделения, где груп
комсоргом Михаил Задков, 
человек известный и за пре
делами нашего района. Они 
предложили увеличить нор
му выработки мягкой вспаш
ки с 250—300 га до 350— 
400 га. Этот призыв был 
выдвинут в мае, в то время, 
когда проходило Всесоюзное 
комсомольское собрание. Че
рез нашу районную газету 
«Маяк» почин был распро
странен повсюду. Звучит он 
так: «XXVI съезду КПСС — 
комсомольское поле качест
ва». Во всех хозяйствах рай
она он был поддержан. 
Окончательные итоги сорев
нования будут известны ско
ро. когда завершится убороч
ная кампания.

На более эффективную ра
боту ориентирует райком 
комсомола н молодых живот
новодов. Недавно проводил
ся у нас конкурс на лучшего 
мастера машинного доения, 
из 17 участниц три комсо
молки заняли призовые ме
ста, оставив позади своих 
более опытных соперниц. А 
один из десяти наших пяти-
тысячников, 
Мартюшев, 
перекрыть

дояр Михаил
обязался 

плановые
сяч. Сумеет ли? На 
Михаила в кандидаты 
иы партии принимали

даже 
5 ты-

днях 
в чле- 
и за-

дали, естественно, ему этот 
вопрос.

—Сумею, заверил он.
Немало молодых передови

ков трудятся и на промыш-

Анатолий Подкорытов довел 
свою норму выработки до 
170 процентов. И таких при
меров много. Отличная рабо
та комсомольцев — тоже по
дарок партийному съезду.

Комсомольцы и молодежь 
Сысертского района вносят 
достойный вклад в предсъез
довскую трудовую вахту. 
Основная задача, которую 
ставит перед собой рай
ком, — нацелить каждого 
молодого человека на до
срочное завершение плана 
1980 года и пятилетки в це
лом, чтобы обеспечить ус
пешную работу в 81-м году, 
который останется в истории 
годом XXVI съезда партии.

А. ГЕРМАНОВ, 
первый секретарь > 

Сысертского райкома 
ВЛКСМ.

В ЦЕХЕ, КАК ДОМА
Швейный цех уральского 

заво.да «Полимерконтейнер» 
выполнит свое пятилетнее 
задание к середине октяб
ря — это и будет их первым 
подарком съезду. Уже сейчас 
в цехе широко развернулось 
соревнование за право вы
пустить последний, 640-ты- 
сячный контейнер. За счет 
чего удается цеху на два. с 
половиной месяца опережать 
сроки? Наверное, лучшим от
ветом на этот вопрос- будет 
знакомство с одной из четы
рех бригад цеха, включив
шихся в соревнование по до
срочному выполнению Пяти
летки.

Итак, комсомольско-моло
дежная бригада Миры Один-

Как выяснилось, опасе-. 
ния были напрасны. Основа 
успехов — правильная орга
низация труда. Начинается 
она с ответственности каж
дой швеи за свое оборудова
ние. Потому что кому, как не 
самому работающему на дан
ном месте, знать, где у него 
«тонко», и предупреждать 
возможность «разрыва»?

ке очереди, проходит через
пришивания вкладышей
один день из семи.

К сказанному добавим — 
специализацию. взаимопо
мощь, дисциплину.

Мира, неужели у вас

При сдельно-премиальной
оплате труда и не слишком 
обильном контингенте сле-
сарей значительное 
шение (а девушки

умс-нь- 
говорят:

за год — я не говорю о про
гулах — не было ни одного, 
даже маленького опоздания?

— Опоздания? — Один
цова смотрит на меня иск
ренне не понимающими гла-

неплохо выполнил семиме
сячный план, давай-ка, по
здравить надо.,.», а Нина го
ворит: «Давайте поздравим 
победителей, газету выпус
тим...».

Они инициативны в стрем
лении доставить другим ра
дость.

Есть у них традиция: позд
равлять именинников. Побе
дителям соревнования — 
они тоже именинники! — да
рить букет цветов. С общими
своими именинами Днем

за ми. Ну зачем же мы

цовой: семь швей основ-
ной состав, и плюс придан
ные к каждой -бригаде сле-
сарь и две выворачивальщи-
ды они выворачивают го

отсутствие) потерь времени 
на наладку оборудования 
свою роль, конечно, играет.

Еще одно: метод пошива у 
них пооперационный. Это, 
конечно, хорошо, когда каж
дый человек до тонкостей 
знает то, что ему надо де
лать. Но вот, к примеру,

будем опаздывать? Ведь все 
знают, что рабочий день на
чинается ровно 'В восемь, и 
все приходят, задержка од-
ного человека вызовет 
держку бригады в целом.

за-

овые контейнеры. Бригада, 
взяв обязательства выпол
нять план на 100,5 процента, 
ежемесячно выполняет его 
на 130—140 процентов. Мо
жет возникнуть упрек: мол, 
принимая обязательства, с 
самого начала бригада со
знательно занизила цифру. 
Но дело в том-, что этот кол
лектив еще «младенец» го
довалого возраста, и опасе
ние переоценить силы было 
вполне понятно.

есть такая операция, 
пришивание вкладышей 
полиэтиленовых мешков, 
торые вшиваются внутрь

как

ко- 
са-

мого контейнера. Вкладыш 
этот весит 1 килограмм 700 
граммов, а вместе с контей-
нером 3.200 — 3.400. В
день вшивается 633 вклады
ша. Таблица умножения дает 
нам болеа 2 тонн в день, ко
торые поднимают хрупкие 
женщины. Чтобы обеспечить 
работу, в бригаде решили: 
пусть каждая швея, в поряд-

Чувство взаимозависимо
сти... И не только от брига
ды — от цеха. Не случайна 
поэтому их готовность «взва
лить» на себя общественную 
работу: Одинцова, например, 
заместитель председателя 
цехкома и председатель це- 
•ховой производственно-мас
совой комиссии, Нина За- 
платина— член цеховой ред-

химика, они поздравили себя 
цеховым «огоньком» и кон
цертом самодеятельности. А 
настоящий именинников с 
днем рождения поздравляют 
так: перед началом смены 
приходят все на пять минут 
раньше. Традиционные цве
ты и теплые слова. «О дате 
могут забыть в отделе кад
ров-. а мы помним — это ж 
наши...» Например, в цехе 
есть комсомольско-молодеж
ная бригада, девчонки три 
года назад пришли на завод 
из ПТУ, а сейчас у них по-

ЧЕМПИОНЫ УРАЛА
Турнир сильнейших много

борцев ГТО Урала венчал
как только пересекла финиш-

коллегии и, как мне объ-
яснили, вообще самый глав
ный художественный офор
митель в цехе. Н отноше
ние к общественным обязан
ностям такое не к Пине
идут с просьбой: «Нина, цех

лоса 
Живут 
«Все

они 
равно

восемнадцатилетий.
легкоатлетический
Командный исход

давно совсем 
дения Лены 
Поздравили.

в общежитиях, 
дом! Вот не- 

был день рож- 
Ворожейкиной.
вспомнили,

кая была она три года
ка- 
на-

зад. Приятно — и ей, и нам 
видеть ее радость. Понимае
те, так хочется, чтобы цех 
стал им домом, ну хоть не
множечко...»

О. БУСЫГИНА.
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дневной
менов
почти не
НИИ —!

борьбы 
этому 

вызывал

кросс.
трех-

спортс- 
моменту 

сомне-
только чудо мо-

Ксшамишских 
оспин

ь... . . J

на улучшения качественного и 
увеличению количественного 
состава городской комсомоль
ской организации». На пленуме 
была подвергнута критике ра
бота комитетов ВЛКСМ авго-

ской организации 
борьбе за город
культуры и 
шественного

базы

района в 
высокой

лен Р. Габитов. Заведующим

образцового об- 
порядка». Под

организационным отделом рай-
кома комсомола утвержден

ную черту — тотчас 
залась в объятиях 
щей по команде.

— Многоборьем 
занимаюсь всего

же ока- 
товари-

ГТО я 
второй

Состоялся пленум Качканар
ского горкома ВЛКСМ, рас
смотревший вопрос «О работе 
комитетов комсомола по вы
полнению перспективного пла-

ГОКа и ряда других.
Качканарского

На пленуме Октябрьского 
райкома ВЛКСМ города 
Свердловска рассмотрен воп
рос «Об участии комсомоль-

робному анализу на пленуме 
была подвергнута работа ком
сомольских организаций в зо
вах комсомольского действия.

Рассмотрен также организа
ционный вопрос. В связи с пе
реходом на партийную работу 
от обязанностей заведующего 
орготделом райкома освобож-

К. Тормосов, ранее работав
ший инструктором отдела.

В работе пленума приняли 
участие второй секретарь Ок
тябрьского райкома КПСС го
рода Свердловска А. М. Бар-
машев.
ВЛКСМ

секретарь оокома 
второй

секретарь Свердловского гор
кома ВЛКСМ Е. Почуев.

ф ЖАТВА-80

ВРЕМЯ ДОРОГО
Обстановку, которая сло

жилась сегодня на полях об
ласти, можно назвать чрез
вычайной. Страда до сих 
пор не набрала необходимых 
темпов. Достаточно сказать, 
что зерновые скошены лишь 
на 42 процентах площадей, 
а обмолочены только на 36 
процентах. В валках нахо
дятся хлеба на площади 237 
тысяч гектаров, что почти 
вдвое больше того, что об
молочено. Дожди создают 
добавочные трудности в под
боре и обмолоте хлебов. 
Медленно разворачивается 
уборка картофеля, еще низ
ки показатели вспашки зя
би.

Задача уральских земле
дельцев сегодня — противо
поставить трудностям и не
погоде мастерство, как де
лают это в передовых хо
зяйствах области — совхо
зе « Бородулинский» Сысерт
ского района, племзаводе 
«Пионер» Талицкого района 
и других, где жатва близит
ся к завершению. Уверен
ными темпами ведут уборку 
в хозяйствах Пышминского, 
Талицкого, Артинского рай
онов. В этих успехах замет
ная доля труда молодых 
хлеборобов и тех, кто при
шел к ним на помощь. Так, 
на отчетно - выборных ком
сомольских собраниях на

Артинском механическом 
заводе вопрос помощи селу 
ставится среди основных, 
намечаются конкретные пла
ны участия молодых рабочих 
предприятия в уборочной.

Но, к сожалению, иное по
ложение в Шалинском, Та- 
боринском, Гаринском, Вер
хотурском районах. Здесь 
сложилось наиболее тре
вожное положение — зерно
вые скошены на 4—25 про
центах площадей.

Уборка может и должна 
идти интенсивнее с тем, 
чтобы завершить страду за 
15—20 дней. И здесь самое 
время выйти на поля и зер- 
нотоки комсомольским «про
жектористам», высветить не
использованные резервы и 
прямую бесхозяйственность, 
с молодым задором взяться 
за устранение недостатков, 
за повышение темпов стра
ды.

Шире должно развер
нуться в эти трудные дни 
молодежное соревнование, 
опыт лучших должен стано
виться практикой работы 
всех. Убрать урожай послед
него года десятой пятилет
ки, полностью сохранить 
его — нет дела важнее для 
комсомольцев и молодежи 
уральского Нечерноземья. 
Для этого дорог каждый 
час.

Каждый день страды назы
вает новые имена молодых ге
роев труда, которые по праву 
ведут спор со своими старши
ми товарищами, с теми, о ком 
мы уже сообщали на страни
цах «На смену!», чьи имена за
носились на нашу До£му поче
та. Вот победители молодежно
го соревнования за минувшую 
пятидневку, на которых надо 
равняться в труде всем моло
дым сельчанам.

Павел ЛИПИН из совхоза 
«Ударник» Артинского района. 
На обмолоте зерновых он вы
полняет сменное задание на 
150 процентов. За пять смен 
им засыпано в закрома Ро
дины 1 500 тонн зерна.

Юрий БЕБЕНИН из совхоза 
«Белоярский» Белоярского рай
она. Скосил хлеба на площади 
317 гектаров, выполняя зада- 
н-ия на 186 процентов.

Виталий МАРКИН из совхоза 
«Тавринский» Красноуфимского

района. Он работает сегодня 
на вспашке зяби. За десять 
смен вспахано 116 гектаров, 
кто составляет 201 процент к 
плану.

Сергей УФИМЦЕВ из совхоза 
«Белоярский» ударно трудится 
на вывозке зерна, им переве
зено 370 тонн, сменные зада
ния выполняются на 220 — 230 
процентов.

Высоких показателей доби
ваются в т?РУДНЬ1Х погодных 
условиях 'комсомольско-моло
дежные коллективы. Сегодня 
на нашу Доску почета заносят
ся:

Комсомольске - молодежный 
коллектив совхоза «Буткин- 
ский» Талицкого района, где 
групкомсоргом Любовь ЧЕРЕ
ПАНОВА. Этим КМК перевезено

гло лишить свердловчан пер
вого места. В спорте, впро
чем, чудеса нередки, и наши 
земляки решили не испыты
вать судьбу. Все до единого: 
и опытные многоборцы, и де
бютанты очень серьезно от
неслись к последним стар
там и выступили в них с пол
ной отдачей сид. не оставив 
своим соперникам никаких 
шансов на успех.

Решали многоборцы в 
кроссе и задачи,' так ска
зать. частного порядка. Люд
миле Ждановой, к примеру, 
необходимо было для побе
ды показать «свое» время, 
то есть привычный для нее 
результат на километровой 
дистанции. С этой задачей 
она справилась блестяще и

3936 тонн зеленой массы при 
норме 1404 тонны. задание 
перекрыто на 67 процентов.

Комсомольске - молодежный 
коллектив совхоза «Белояр
ский» Белоярского района, где 
групкомсоргом Михаил БРУС
НИЦЫН, лидирует на скашива
нии зеленой массы на силос. 
Выполнение планового зада
ния — 123 процента.

Комсомольске - молодежный 
коллектив Виктора МИРОНОВА 
из того же совхоза. На обмо
лоте зерновых выработка со
ставила 123 процента.

Комсомольске - молодежный 
коллектив совхоза «Таврин
ский» Красноуфимского райо
на. возглавляемый Алексан
дром КИМАЕВЫМ, отличился 
на скашивании зерновых. За 
шесть смен убраны хлеба на 
площади 600 гектаров, задание 
выполнено на 205 процентов.

ВОЗРАСТ МАСТЕРСТВУ НЕ ПОМЕХА
Первенство в социалистиче- 

ском соревновании, развернув
шемся среди механизаторов 
Ирбитского района, уверенно 
держат в эти дни хлеборо
бы колхоза «Дружба». В 
трудных условиях нынешнего 
года они скосили зерновые 
культуры на Ю процентах за
планированных площадей.

Земледельцы хозяйства уме
ло применяют раздельный ме
тод уборки хлебов. Исполь
зуя специально оборудованные 
агрегаты, колхозные механи
заторы нс допускают большо
го разрыва между косовицей 
и обмолотом зерновых. А это 
в первую очередь сказывается

на урожайности культур. По
тери сводятся к минимуму. 
Например, с каждого гектара 
площадей, занятых рожью, 
полеводы собрали по 25 цент
неров зерна.

Весомый вклад в борьбу за 
новый урожай вносят моло
дые хлеборобы хозяйства. 
Только четвертый гезон рабо
тает на комбайне Вячеслав 
Замятин. Но молодость не 
стала для него помехой в ов
ладении хлеборобским мастер
ством. С первых дней страды 
он вышел в лидеры нынешне
го соревнования, уже намо
лотил более 2000 центнеров 
зерна.

Впервые сели в этом году 
за штурвалы комбайнов вы
пускники сельской школы 
Юрий Повгородов и Валерий 
Бобровский. Сезон выдался 
для них очень сложный — не
погода мешает развернуться 
в полную силу. Но и в этих 
погодных условиях новички 
смогли проявить себя как на
стоящие мастера. На их сче
ту — по 1000 намолоченных 
центнеров хлебов. По первой 
звездочке уже красуется на 
бункерах их агрегатов.

М. ДЕНИСОВА.

Ирбитский район.

год, — слегка смущаясь, го-' 
верила новая чемпионка 
Урала. — Раньше всерьез 
увлекалась лыжными гон-

Примечательно, что один из 
ее наставников Юрий Коше
лев еще совсем недавно сам 
входил в состав сборной об
ласти по многоборью ГТО.

От души поздравляли 
свердловчане после кросса и 
своего «старейшину» Бориса 
Улатова. Высокая самодис
циплина, упорные трениров
ки помогли спортсмену из 
«Факела» в четвертый раз 
подряд (!) стать самым силь-
ным многоборцем 
пятой возрастной 
ГТО.

Урала в 
ступени

Вторые места 
команде заняли

• нашей 
также та-

гильчанин Геннадий Шубин 
и Галина Виноградова из 
спортклуба «Кедр».

Пятеро наших земляков 
стали третьими Призерами в 
своих возрастных ступенях. 
Это. свердловчане - Вале
рий Петухов и Елена Брус
ницына, Александр Чужов
из С Уральска, Татьяна

ками, 
ных 
длить 
помог 
вовать

выступала в различ- 
соревнованиях. Про- 
жизнь в спорте мне 
комплекс ГТО. Участ- 

в состязаниях по

Отличился и 
команды Владимир 
ков. В прошлом году

капитан 
Лонща- 
на че.м-

пионате страны в Алма-Ате 
он выполнил заветный нор

многоборью просто интерес
но. ведь здесь для победы 
нужна разносторонняя под
готовка. И я очень благодар
на своим наставникам за 
добрые советы и всесторон
нюю помощь по различным 
дисциплинам ГТО.

Остается добавить, что 
Людмила Жданова, чемпион
ка Урала в четвертой воз
растной ступени (вторая 
группа) по профессии—элек
тросварщик. тренируется в 
спортивном клубе «Факел».

матив 
нынче, 
сарь

мастера спорта. И 
в Челябинске, с ле-

Белоярской атомной
станции подтвердил свой 
класс, поднявшись на выс
шую ступеньку пьедестала 
почета.

А вот свердловчанке Оль
ге Ишмуратовой, известной
многоборке. до 
хватило совсем
Только на очко 
итоге набрала ее

победы не
чуть-чуть, 

больше в
постоянная

соперница по турнирам ГТО 
Вера Сибряева из Башкирии.

Шумкова («Факел») и спорт
сменка из Асбеста Галина 
Худякова.

Ну, а в командной борьбе, 
как мы уже говорили, не бы
ло равных свердловчанам. 
Они получили первый приз, 
а самое главное—единствен
ную путевку ■ на финальный 
турнир сильнейших много
борцев РСФСР, который со
стоится в начале октября 
в Невинномысске. Напом
ним. что в прошлом году в 
республиканском чемпионате 
на призы газеты «Комсо
мольская правда» и журна
ла «Спортивная жизнь Рос
сии» наши земляки одержа
ли победу. Через месяц им 
предстоит доказать, что тог
дашний успех был но случай
ным.

Челябинск.

В. ДЕМИН, 
наш спец. корр.

♦ РИМ. О переводе 750 ра
бочих на сокращенную неделю 
с соответственным уменьшени
ем заработной платы объявила 
администрация сталеплавиль
ного завода «Некки» в италь
янском городе. Павии. Это ре
шение мотивируется острым 
кризисом, который пережива
ет сталелитейная промышлен
ность Италии.

ф НЬЮ-ЙОРК. Успешно 
проводит избирательную кам
панию Коммунистическая пар
тия США. В штате Нью- 
Йорк властям вручена петиция 
в поддержку кандидатов на 
пост президента и вице-прези
дента США генерального сек
ретаря компартии Г. Холла и 
известной общественной и по
литической деятельницы, борца 
против расизма А. Дэвис. До
кумент подписали 40 тыс. аме
риканцев. Это вдвое больше 
числа подписей, необходимых 
по закону штата, для того, 
чтобы имена кандидатов бы
ли занесены в списки для го
лосования. На днях петиция в 
поддержку Г. Холла и А. Дэ
вис была вручена также вла
стям штата Род-Айленд.

В настоящее время компар
тия добилась права на участие 
в выборах в 20 штатах, а так
же в столичном округе Ко
лумбия.

ф ВОРОТА. Эпидемия, ти
фа вспыхнула в колумбийском 
портовом городе Барранкилья, 
расположенном, на Атлантиче
ском побережье страны. За по
следние дни. по данным го
родских властей, в этом круп
ном промышленном центре 
Колумбии зафиксировано бо
лее 80 случаев заболевания ти
фом. Эпидемия, свидетельству
ет местная газета «Тьемпо», на-

нам .только что 
: I сообщил I -,

чалась в рабочих кварталах, 
где жилища не удовлетворяют 
элементарным требованиям ги
гиены.

^ЛУАНДА. В Народной 
Республике Ангола будет соз
дан Союз ангольских журна
листов (СА Ж). Об этом со
общил здесь секретарь ЦК 

, МИЛА — Партии труда 
М. Пакавира.

Партия и президент Жозе 
Эдуарду Душ Сантуш, заявил 
М. Пакавира на встрече с ан
гольскими и иностранными 
журналистами, поддерживают 
идею создания такого союза, 
который призван на базе прин
ципов марксизм а-ленинизма 
объединить ангольских журна
листов и мобилизовать их на 
выполнение задач, поставлен
ных партией.

ф ДЕЛИ. Повышение жиз
ненного уровня населения. — 
одна из первоочередных задач, 
поставленных правительством 
Индии в 6 пятилетнем плане 
социально - экономического 
развития страны (1980 — 
1985 гг.). По опубликованным 
здесь данным, благодаря осу
ществлению различных меро
приятий только в штате Би
хар число семей, живущих за 
чертой бедности, сокращено 
на 130 тыс. В текущем 
1980—1981 финансовом году 
на выполнение программ ока
зания помощи наиболее от
сталым в .экономическом от
ношении слоям, индийского об
щества государство ассигнова

ло один млрд, рупий. Всего в 
течение пяти лет предусмотре
но сократить число семей бед
няков в Индии в два раза.

♦ ТОКИО. Дефицит круп
нейшей в Японии, авиационной, 
компании «Джал» в первом по
лугодии текущего финансового 
года (апрель — сентябрь) до
стигнет 10 млрд, иен, сообща
ет газета «Нихон кэйдзай». 
Владельцы компании в сроч
ном порядке решили пр'инять 
меры по спасению своих дохо
дов. В этой связи на состояв
шемся совещании совета ди
ректоров компании намечено 
провести меры по «рационали
зации» управления деятель
ностью, в том числе сократить 
на 10 процентов фонд заработ
ной платы работников компа
нии, уменьшить число рейсов 
на международных и внутрен
них линиях.

♦ ХАНОЙ. В последние дни 
Китай совершил новые воен
ные провокации против Вьет
нама, сообщает Вьетнамское 
информационное Агентство 
ВИА. 7 сентября, например, 
был произведен массированный 
артиллерийский обстрел терои- 
тории уезда. Диньлап провин
ции Лангшон. В этот же день 
китайские солдаты выпустили 
сотни снарядов по лесхозу 
Каолан уезда Монкай (про
винция Куангнинь). В резуль
тате обстрела с вьетнамской 
стороны имеются убитые и ра- ■ 
неные, разрушены жилые по
мещения, нанесен ущерб лес
ному хозяйству.

(ТАСС, 11 сентября). ’



• 2 стр. ® Î2 сентября Î980 года! «ИА СМЕНУ!»

СПОМИНАТЬ' ему

ЛАГЕРЬ В ЛЕСУ

вСергей Ревягин впервые

начальной военной подготов
ки. К курсантам обращается 
секретарь Октябрьского рай
кома комсомола Сергей Зоб- 
нев. Он говорит о том, что 
военно-спортивный лагерь яв
ляется прекрасным средством 
для закрепления тех знаний, 
которые будущие воины Со
ветских Вооруженных Сил по
лучили на учебных пунктах 
предприятий и уроках военно-

пограничником. Сергей знает, 
что служба эта необычная и
ответственная.

— Может быть, 
Восток поеду, — 
вягин с какой-то 
деждой. Об этом i 
ет по рассказам

на Дальний 
говорит Ре- 
доброй на

крав он зна- 
знакомых.

него Урала, и многие юноши 
из нашей области уходят на 
пограничную службу по ком
сомольским путевкам. И Сер
гей Ревягин старательно изу
чает военное дело. Он и его 
товарищи Андрей Зайков, Ан
дрей Долгов, Вадим Аюпов и 
другие готовятся к выполне
нию свого гражданского дол
го — к службе в Вооружен
ных Силах страны.

Н. МАКАРОВ.

D сейчас ничего не хо
телось. Ведь все скла

дывалось так хорошо: лет
няя поездка на Байкал по 
льготной путевке, которой 
его наградили за хорошую 
учебу, надежда, что испол
нится его * мечта получить 
права шофера, уже стала 
уверенностью, и мать дома 
была им довольна. Чего же 
еще нужно мальчишке, если 
все им довольны и все у не-

профтехучилище почти все 
будущие автослесари меч
тают получить шоферские 
права, а в автошколу на
правляют только лучших. 
Путь к мечте был предельно 
ясен: хорошо учиться. И Ва-
ся засел за учебники, 
книги. Кстати, читал 
подряд: «Молодую
дию», «Воскресение»,

за 
все 

гвар- 
«Три

НА СМЕНУ*

воен»ю-спортивном лагере. Он 
знал о таких лагерях, слышал 
от ребят, которые там побы
вали, ню ни в школе, которую 
Сергей окончил год н^зад, ни 
на заводе, куда он пришел 
то*каре«м, ему не удалось 
исглытать лагерных будней. По 
натуре Сергей человек дис
циплинированный. В послед 
них классах школы у него по 
явился любимый предмет — 
военное дело. И больше все
го привлекала в нем Сергея 
не стрельба, не строевая или 
огневая подготовка, а дисцип
лина. Нэт, он любил и авто
мат Калашникова на скорость 
разобрать и собрать, и назу
бок отчеканить параграф Ус
тава. Но» больше всего Ревяги- 
ну всегда нравилась сама ат
мосфера армейской жизни, 
которая создается четкими 
приказами и необходимостью 
так же четко их выполнить, И 
Сергея радовала эта возмож
ность подчиняться строгому 
порядку. Поэтому-то военно- 
спортивный лагерь, куда на
правили Ревягина со Сверд
ловского завода радиоаппара
туры, был-желанным местом 
для него.

го /1ела в школах 
мейской службой.

Торжественным 
проходят курсанты 
буной.

Роты расходятся 
тия. В расписании:

перед ар-

маршем 
перед три-

на заня- 
политпод-

готовка, изучение Уставов Во
оруженных Сил, строевая под
готовка, огневая все по
программе, предусматриваю
щей освоение призывниками 
азов воинской службы. Пре
дусмотрены занятия и по спе
циальной подготовке, курсан-
ты изучают радиодело
тоцикл устройство

и мо
его м

правила вождения.
В лагере «Дружба) подоб-

ран хороший командный со
став. Возглавляет его М. Л. 
Гречишкин. Это человек при
мечательной судьбы. Он уча
стник Великой Отечественной,
воевал летчиком-истребите-

Здесь весь распорядок 
построен ма армейском 

Клементе.
^Уже у входа в лагерь,

дня 
per«.

где
и^д »аркой повешен транспа- 
рант:» «Военно-спортивный ла
герь Октябрьского район»»», 
находится контрольно-пропу- 
скнс\й пункт, и курсанты ла
геря - несут здесь наряд — 
без ^разрешения дежурного 
по лалерю на территорию не 
пройти* Курсанты в единой 
форме, -^командиры — в офи- 
церской$ с погонами и знака
ми различия. Внутренний на
ряд несет службу, в классах и 
в поле проходят занятия, вхо
дящие в программу начальной 
военной подготовки, — подав
ляющее число курсантов про
шло ее в свое время в сред
них школах и пунктах подго
товки на предприятиях, и ла
герный сбор поможет им за
крепить знания, полученные 
ранее. <

Лагерь этот забота Ок-
тябрьского райкома ВЛКСМ
Свердловска, 
организуют его 
нескольких лет.
допризывники

комсомольцы 
уже в течение 

В этом году 
и призывники

собрались в пионерском ла
гере «Дружба» свердловско
го завода «Пневмостроймаши- 
на», где проходят сбор 
представители различных 
предприятий района, которым
предстоит служба в 
Вооруженных Сил.

...Строй курсантов 
на лагерном стадионе, 
они поротио. Во главе

рядах

замер 
Стоят 

колон-
ны знамя Октябрьского рай
кома ВЛКСМ с почетным эс
кортом.

Начальник лагеря полковник 
запаса М. Л. Гречишкин отда
ет рапорт секретарю Октябрь
ского райкома КПСС Л. Ко- 
пыриной о торжественном 
построении курсантов в честь 
начала занятий. Л. Копыри- 
на поздравляет ребят с откры
тием лагеря и желает им ус
пешного освоения программы

МОЯ РОДИНА-СССР’

БАМ
@ МИНСК. Опытному 

строителю, одному из луч
ших бульдозеристов объеди
нения «Минскпромстрой» 
В. Немцову поручена подго
товка площади будущего по
селка на Байкало-Амурской 
магистрали. В составе пер
вой группы рабочих и специ
алистов 0н вылетел к месту 
новой работы — на станцию 
Муякан в Бурятской АССР. 
Белорусские строители воз
ведут здесь железнодорож-
ный вокзал и жилой посе
лок

Строители обязались воз
вести поселок Муякан в сжа
тые сроки:-уже к концу один
надцатой пятилетки они за
вершат здесь работы.

е УРГАЛ (Восточный уча
сток БАМ). Гостеприимным 
домом для детей малых по
селков и железнодорожных 
разъездов Восточного участ
ка БАМ стала новая школа- 
интернат в Ургале.

Трехэтажное здание, ук
расившее этот таежный по
селок, возводили лучшие 
бригады строителей с Украи
ны. Работая по злобинскому
методу, они сумели сдать 
важный объект на целый год
раньше намеченного срока.

Далеко слышны в тайге и
звонки новых школ, постро
енных в поселках Герби и
Джамку. В этом году рас
пахнули двери школы во

Теперь, может быть, и Сергей 
попадет туда. Что же, это 
вполне возможно — ведь 
Краснознаменный Дальнево

сточный пограничный округ— 
подшефный комсомолии Сред-

НА СНИМКАХ: курсанты 
на марше; занятия по радио- 
делу проводит офицер запаса 
К. М. Степанов, у радиостан
ций Вадим, Аюпов (слева) и 
Сергей Ревягин; отделение 
курсантов в атаке.

Фото Л. БАРАНОВА.

го получается? Правда,

мушкетера», 
нравится?

— Все I

Что больше

вот
одинаково. Из

в инспекции по делам несо
вершеннолетних Асбестов- 
ского ОВД он на учете со
стоит. За что? Вот об этом 
ему как раз и не хочется 
вспоминать. Вася помялся и 
так прямо об этом и заявил.

каждой книги что-то запоми
нается.

Если и нужна была 
шефская помощь, то 
что с художественной 
ратурой разобраться.

2, О ВАСЕ, ДИМЕ
И ИХ ШЕФАХ

лем. Михаил Лукьянович име
ет на своем счету два сбитых 
фашистских истребителя «Фо- 
ке-Вульф-190» и еще четыре 
«Юнкерса», которые он унич
тожил в групповом бою. На
чинал летать Гречишкин на 
прославленных «ишачках» — 
И-16, с которыми Советская 
Армия встретила фашистское 
нападение на нашу Родину. 
Затем молодой летчик освоил
американскую технику,
том 
ские

все новейшие
, по- 
совет-

самолеты-истребители,
которые поступали на воору
жение в годы войны. В по
слевоенные годы
Лукьянович поменял 
поршневых самолетов

Михаил 
штурвал 

на уп-
равнение реактивными маши
нами. Относительно недавно 
полковник авиации Гречишкин 
ушел в запас.

И вот сейчас боевой летчик 
возглавил лагерь, где прохо
дят предармейскую подготов
ку юноши, которые вскоре 
станут в строй.

У начальника лагеря — 
дежные помощники, все они
прошли действительную воин
скую службу и являются офи
церами запаса. Уже четвертый 
сезон работает в военно-спор
тивном лагере Октябрьского
района В. Г. Парамонов.
профессии он 
диоаппаратуры.

наладчик
По 
ра-

К работе
в лагере относится, как к 
важному партийному поруче
нию. Сейчас уже есть опыт в 
этой работе, Владимир Г ри- 
горьевич использует его с 
пользой для дела в своей 
беспокойной и многогранной 
должности начальника штаба
лагеря, 
жает в 
паса К. 
чальник

Не первый год приез- 
лагерь и офицер За- 
M. Степанов. Он на- 

лаборатории Сверд
ловского завода радиоаппара
туры, а по военной специаль
ности Константин Михайло
вич — офицер-связист. В ла
гере он передает свои знания 
и умение будущим воинам. 
Имеют опыт работы с допри
зывной и призывной моло
дежью и другие представи
тели командного состава. Это 
командиры рот курсантов 
Ю. В. Козин, Ю. Н. Симонов, 
С. Б. Колычев и другие офи
церы запаса.

...Сергей Ревягин считает, 
что ему повезло. В военкома
те ему сказали, что будет он

всех 15 крупных поселках 
Восточного участка БАМ.

ф ИРКУТСК. Крупные 
лесопромышленные ком
плексы, объединяющие пред
приятия по заготовке и пере
работке древесины, предла
гают создать в зоне Запад
ного участка БАМ ученые.

Главное . богатство этих 
районов — лес. По предва
рительным данным, здесь 
можно ежегодно заготавли
вать до 12,5 миллиона куби
ческих метров древесины. 
Первый на Западном участ
ке магистрали Верхнелен- 
ский территориально-произ

ф ОСТРЫЙ СИГНАЛ

Может, не будут 
ваться? Ведь тогда 
че было.

Учился Вася не

допыты-
все ина-

чем, и 
ние — 
венного 
ка. А

это не пустяк:

здесь 
разве 
лите- 
Впро- 

чте-

Но не потому, конечно, что

из РУК
вон плохо. Был «твердым» 
троечником, даже «четверки» 
получал. Матери помогать 
не любил — ни дома, ни в 
саду. Это не значит, конеч
но, что совсем не помогал. 
Когда заставляли, делал все, 
что нужно, но по возможно
сти отлынивал. Как буду
щий автослесарь к технике 
чувствовал неодолимую тягу,
мечтал стать шофером,
мчаться по дороге на маши
не, послушной его воле. И 
вот однажды помчался... на 
чужом мопеде. Покатался, 
а дальше? Дома поставить 
было некуда, бросить не ре
шился, поэтому разобрал.

Раскрылось все очень бы
стро. Вася испугался. Мили
ция. комиссия по делам не
совершеннолетних, мама... К 
технике долго потом подхо
дить не хотелось. Вот тогда 
и появился у Васи шеф.

— Кажется, Лена... Но 
это неточно. Я ее всего один 
раз видел, год назад. Они 
вдвоем ходят, но вторая, ка
жется, просто ее подруга.

Нет, Лена старалась 
росовестно выполнять 
поручение. Весь год 
регулярно приходила к 
домой, дверь каждый 
открывала мама, а Васи

доб- 
свое 
она 

Васе 
раз 

каж-
дый раз не было дома. Впро
чем, подросток в это время 
находился в своем или в со
седнем дворе. Наверное, не 
раз она проходила мимо сво
его подшефного, позабыв его 
лицо с той первой встречи, 
как забыл он ее облик. Ей 
бы маму попросить, чтоб по
казала сына, или ребят во 
дворе. Но Лена то ли постес
нялась. то ли не сочла нуж
ным. От Васиной мамы узна
вала, что мальчик ведет се
бя хорошо, матери помогает, 
домой приходит вовремя, 
учиться стал лучше. Короче 
говоря, исправляется.

Успех? Только при чем 
здесь Лена? Секрет Васино
го исправления прост: в

тоже школа нравст- 
воспитания подрост-

дел-то было
в данном случае и 

поконтро-
лировать его да порекомен
довать снять с учета. Еще 
хорошо бы в мотоклуб , уст
роить. который, кстати, рабо
тает у них при училище. Но 
это он тоже сделал сам. Сна
чала старался к технике не 
подходить, а потом. когда 
увидел мотогонки, не выдер-

он исправился в результате 
профилактической работы. 
Какая там профилактика, ес
ли сначала подросток только 
учиться не хотел, а теперь 
еще и пить стал. Просто ис
полнится Ване 18 лет, и ста
нет он уже взрослым чело
веком. Каким? Это другой

ОКОД. Поэтому и низок уро
вень шефства, потому и не 
могут ничего рассказать о 
своей работе члены оперот
рядов, а эпизодические (в 
лучшем случае регулярные) 
проверки, констатирующие 
положение дел у подростка, 
считают шефством.

вопрос. 
верн'ое,

Оперативники, на- 
еще не раз встре-

жал. стал ходить 
клуб.

СКОЛЬКО
потратила

в мото

времени
Лена на

эти хождения практически 
впустую. Сделать она ниче
го не сделала. А могла бы 
сделать, затратив почти 
столькб же сил и времени, 
если бы не формально отнес
лась к своему поручению, 
если бы попросила другого 
подшефного, убедившись, что 
Вася исправляется и без ее 
помощи. Ведь не каждый 
подросток может сам испра
вить свою ошибку. А в Ас
бесте немало ребят, которым 
просто необходимо при
стальное внимание взрослых, 
но у них шефов нет.

Например, Дима. Он по
пал на учет за употребление
алкоголя.
три месяца

Работал по два- 
а то и месяц, и

увольнялся. В конце концов 
совершил кражу. Когда маль
чишку поставили на учет, 
первые записи инспектора по 
делам несовершеннолетних 
в его деле были: «Мальчик 
слушается родителей, ведет 
себя хорошо, домой прихо
дит вовремя». Это . было 
меньше года назад. Послед
ние записи гласят: «Не слу
шается, злоупотребляет ал
коголем». Никакого шефа у 
Димы не было.

Ваню взяли на учет пото
му, что не хотел учиться. Бы
ло это в марте прошлого го
да. 11 июля подросток попал 
в медвытрезвитель. С тех 
пор прошло полтора месяца, 
но с ним даже никто не бе
седовал об этом происшест
вии. Шефа у- Ивана не было. 
Скоро его снимут с учета.

ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

тятся с ним, и тогда, утвер
див свой взгляд на жизнь 
практикой своего безмятеж
ного существования, он до
ставит им и окружающим его 
людям куда больше хлопот, 
чем сейчас.

Эти ребята — не единст
венные подростки, которым 
необходимы были шефы. А 
где-то шефы работали вхоло
стую. Причем не всегда та
кая работа заканчивается 
благополучно, как в случае 
с Леной. Подшефный Викто
ра Пермякова. рабочего 
транспортного цеха Цент-

Следствием этого стал и 
провал операции «Забота». 
Впрочем, слово «провал» 
здесь будет неточным: опе
рация не то чтобы не.уда
лась, ее просто не проводи
ли. Горком комсомола да
же не планировал ход «За
боты», не было создано шта
ба этой большой операции, 
не говоря уже о контроле за 
ней. Не было и контакта с 
инспекцией по делам несовер
шеннолетних. Нет сведений 
о летнем отдыхе «трудных» 
ни в горкоме ВЛКСМ, ни в 
комитетах комсомола.

рального
сейчас находится 
ствием. Кстати,

рудоуправления,

подростка 
вал всего

с 
один

под след- 
Виктор у 

мая побы- 
раз. За

первую половину этого года 
пять подростков, состоя
щих на учете в инспекции по 
делам несовершеннолетних, 
то есть уже находящихся под 
контролем, вновь совершили 
преступления. И, вероятно,
список этот 
должиться. 
подопечного 
из цеховых 
организаций 
рального 
Александра 
ток недавно 
амнистии 1

может еще про- 
Взять хотя бы 

секретаря одной 
комсомольских 
того же Цент- 

рудоуправления 
Гирша. Подрос- 
освободился по

и снова
днями пропадает 
но где, домой 
поздно ночью...

целыми 
неизвест- 
приходит

А- ЧТО же шефы, об
щественные воспита

тели? Почему многие из тех, 
кто все же работает с под
ростками, не справляются со 
своим делом? Да потому, что 
они не знают толком, что от 
них требуется. Во многих 
оперативных комсомольских 
отрядах нет никаких реко
мендаций по их работе. В го
роде нет учебы членов

Прошло лето. Заканчивав 
ется и операция «Забота».' 
Идет ее последний этап. Но 
у шефства нет конца. Если 
бы асбестовские комсомоль
цы по-настоящему шефство
вали над «трудными», не 
сорвалась бы и операция 
«Забота». Тогда каждый 
шеф знал бы, куда собирает
ся его подшефный летом, мог 
бы посоветовать, как инте
ресно и с пользой можно от
дохнуть, помочь, если нужно, 
с путевкой. Тогда шефы зна
ли бы интересы и склонно
сти своих подопечных и по
могали бы реализовать их не 
в уличных приключениях, а 
в спортивных секциях, раз
личных кружках. Все могло 
бы быть. И будет, если ком
сомольцы Асбеста по-настоя
щему возьмутся за это дело.

Т. ИМАНОВА, 
инспектор 
по делам 

несовершеннолетиях 
УВД облисполкома;

В. ГОЛУБЫХ, 
инструктор 

обкома ВЛКСМ;
М. НИКИТИНА, 
наш спец. корр.

Асбест.

НА ДОКААД-ПЯТЬ МИНУТ
На комсомольском отчет

но-выборном собрании в элек- 
троремонтном цехе Качканар
ского завода по ремонту гор
ного оборудования я решил 
побывать потому, что секре
тарем здесь был член горко
ма комсомола, молодой ком
мунист Анатолий Крылов. Да 
и комсомольская организация 
находится на одном из самых 
ответственных направлений — 
от труда электрослесарей, от 
быстроты и качества ремонта 
во многом зависит уверенная 
работа в карьерах, на агло
фабрике, на горно-обогати
тельном комбинате.

водственный комплекс зай
мет площадь трех админист
ративных районов Иркут
ской области — Усть-Кутско
го, Казачинско-Ленского и 
Киренского.

О УСТЬ-КУТ. Памятные 
подарки и сердечную благо
дарность жителей бамов- 
ского поселка Усть-Кут по
лучили бойцы интернацио- 
нального студенческого отря
да Университета дружбы на
родов имени П. Лумумбы, за
вершившие третий семестр 
на Западном участке магист
рали. Почти три миллиона 
киппичей — значительно 
больше задания — сформи-

ровали они на местном за
воде для строящихся объек
тов города — хлебозавода и 
аэропорта.

Не только на предприятии

В назначенное время ком
сомольцы собрались в каби
нете начальника цеха: комсо
мольская организация невели-
ка всего 21 человек. При-

оставили о себе 
мять студенты 
Сирии, Эфиопии 
стран. Выступив 
«Студенческую

добрую па-
из 

и 
с

Лаоса, 
других 

почином
заботу

городам и поселкам БАМ», 
они провели субботники по 
благоустройству Усть-Кута. 
Надолго запомнились сибиря
кам встречи с посланцами 
университета, их оригиналь
ные концерты, интересные 
лекции.

шли на собрание заместитель 
начальника цеха Г. А. Удачин 
и секретарь заводского коми
тета комсомола С. Леонтьев. 
По чувствовалось здесь на
строя на главное собрание го
да, даже Леонтьев сидел сна
чала, не снимая плаща. (При
чина этого оказалась доволь
но простой — у вожака за
водской комсомолии, как и у 
многих участников собрания, 
не оказалось комсомольского 
значка).

минут и свелся, по существу, 
к разговору об уплате член
ских взносов. Как работают 
на финише пятилетки комсо
мольцы электроремонтного — 
этот важный вопрос вообще 
не прозвучал. С гордостью со
общил секретарь, что комсо
мольская организация приня
ла в свои ряды двух новых 
членов. Было чем «гордиться», 
если учесть, что в цехе несо
юзной молодежи вдвое боль
ше, чем комсомольцев, если 
в отчетном периоде комсо
мольцы исключили из ВЛКСМ 
А. Самоделкина за системати
ческую неуплату членских 
взносов. Впрочем, в других 
комсомольских организациях 
завода и такого роста рядов 
не было.

Под стать докладу оказа
лись и прения. Ни анализа ра-

проводились. Практически ни
кто из комсомольцев не име
ет постоянных поручений. 
Благодушно относятся здесь к 
нарушителям трудовой дис
циплины. Даже спорт забыт 
молодежью. Напомним, что 
возглавлял эту организацию 
член горкома ВЛКСМ, комсо
мольский активист довольно 
высокого ранга, который, не
сомненно, в курсе всех проб
лем и задач, которые надо ре
шать сегодня.

Может, еще не поздно «пе
реломить» ход собрания? Но 
ни Г. А. Удачин, ни секретарь 
заводского комитета комсомо
ла так ' и не выступили, не

воде по ремонту горного обо
рудования. Знают ли о поло
жении, сложившемся в этой 
комсомольской организации, 
в горкоме ВЛКСМ, который 
находится в двух кварталах 
от предприятия? Знают: за от
четный периед здесь бывали 
первый секретарь Качканар
ского горкома ВЛКСМ В. Ры
жиков и заведующий орготде
лом Н. Федорец. Знают, что 
Сергей Леонтьев возглавляет 
комсомольскую организацию 
первый год, не раз указывали 
на недостатки в работе. Но 
дело по-прежнему не трогает
ся с мертвой точки, и горком, 
кажется, готов расписаться в

повели разговор

(ТАСС).
Отчетный доклад Анатолия 

Крылова «уложился» в пять

НЕЛЕГКО БЫТЬ НОВОСЕЛОМ
Жилой дом № 50а по ули-

це Ленина — одна
красивых г
Пышмы. Но

построек
из самых 

Верхней

рам.
Г идом согласился быть

это определение
сегодня звучит довольно 
двусмысленно. Чтобы благо
получно добраться до девяти
этажки, придется проявить 
немало сноровки и легкоатле
тические способности. Пред
ставив себя на месте жиль
цов, каждый день совершаю-

Юрий Яковлевич Ежов.
По лестнице поднимаемся 

на восьмой этаж. Звоним в 
квартиру № 29. Хозяин — 
старший мастер завода свар
ных машиностроительных кон
струкций Н. В. Кореньков.

сам привернул, — объясняет 
Н. Л. Носков. — Газ в доме 
подключили только 16 июля. 
А у нас опять прокол: газовая 
плита с браком. Ждали ре
монта до 1 августа. (Кстати,
это еще удачный 
двух квартирах плит 
нет до сих пор).

исход. В 
не было и

— Вот видите,
стены

боты 
оценки, 
было в

организации, ни ее 
ни предложений не 
выступлениях, а вер-

нее, в репликах комсомольцев.

очеиь-то 
члены

призывы выступить
реагировали

бюро.

не 
даже

встал вопрос:
Неожиданно 

«Зачем вообще
сдавать нормы ГТО?>...

Чувствовалось, что говорить 
о проблемах своей организа
ции комсомольцы не настрое
ны. А давно пора бы повести 
такой принципиальный разго
вор. За отчетнйй период соб
рания в цехе практически не

щих этот маршрут, 
последний прыжок 
достигнута.

сделаем
вич, — как

Николай 
дождь,

указывает 
Василье-
так вода

и цель

...У первого подъезда 
мужчины, не торопясь,

стоят 
потя-

гивают папиросы и беседуют. 
Так и есть — это счастливые 
владельцы новых квартир.
Объясняю цель визита — 
благодушия на лицах как 
бывало.

— Мучение одно. Зимой
квартирах темпеоатура 
градусов доходила. С 
мерзли.

— Двери отлетают.

До

и 
не

в
13

детьми

Видно,
шурупы с молотка забиты. Да 
вы сами походите по кварти-

организацию 
из прорыва, 
я услышал, 
«собрание

надо
о том, что 

выводить
После собрания 

что, оказывается, 
прошло хорошо,

своем бессилии что-либо 
нить.

Избранный секретарем 
сомольской организации

изме-

ком-
элек-

одно из лучших». Действитель-
но, 
ци и 
нет 
ков

в комсомольской организа- 
электроремонтного цеха 
80 процентов задолжни- 

по членским взносам, как
в сталелитейном, ио и настоя
щего комсомольского коллек
тива нет. И оправдывают это 
ребята тем, что «работе бюро 
мешает начальник цеха, не раз
решает проводить собрания в 
рабочее время, а после рабо
ты никто не остается».

Вот так проходят отчетно-
выборные комсомольские со-
браиия на Качканарском за-

троремонтного цеха Василий 
Федоров согласен, что рабо
ту надо значительно активи
зировать, в частности, нала-
дить, 
поста

наконец, деятельность 
«Комсомольского про-

жектора», навести порядок в 
учете членов ВЛКСМ и мно
гое другое. Но вывести кол
лектив из прорыва будет не 
так просто. Ни настроя, ни 
путей к изменению положения 
отчетно - выборное собрание 
не дало.

В. БАЛЕЕВСКИХ, 
инструктор обкома 

ВЛКСМ.

вся сюда стекает. А это дет
ская комната. Г де мне моих 
пацанов спать укладывать? Мы 
в квартиру переехали, чтобы 
жить, а не здоровье портить.

Неприятная картина: три от
сыревшие стены, чудом дер
жащиеся обои. В коридоре — 
тр же. В гостиной на потолке 
некрасивое желтое пятно.

— Вчера с Юрием Яковле
вичем были на чердаке. Там 
между стыками панелей сво
бодно рука проходит.

Заходим в другой* подъезд,
квартира N2 120.

— Вселились мы в 
было дверных ручек.

мае. Не 
Принес,

Квартира 
Михайловна 
ется:

— Двери ■ 
ребенок не 
Вентиляция

№ 1)6. Валентина
Мурашева жалу-

туго закрываются, 
! может открыть, 
плохая. После ку

пания потолок в ванной ком
нате не просыхает, а в дет
ской — пожелтел. Батареи ма
ленькие, с детьми зимой, на
верное, холодно будет.

Квартира № 113. Линолеум 
в коридоре и на кухне новосе
лам пришлось закрасить, уж 
очень грязный был,

— Знаете, сколько у меня
жалоб собрано? Вот, пока-
зывает Юрий Яковлевич, — 
целый список составил, у кого 
какие недоделки есть. Но раз
ве я, электрик, смогу их один

устранить? Здесь и плотник ну
жен, и сварщик, и сантехник. 
Строители много «хвостов» ос
тавили. Видите, тротуар прова
лился, дождевая вода в подвал 
идет. У нас еще жители спо
койные, не всякий жаловаться 
идет, пытаются своими силами 
замазать, отремонтировать.

К сожалению, это, считай, 
единственный выход из поло

но сказать, типичный.
Передо мной лежит акт при

ема в эксплуатацию государ
ственной комиссией 215-квар
тирного крупнопанельного до
ма по адресу: улица Ленина, 
50а, подписанный 29 нояб
ря 1979 года членами комис-
сии: от заказчика — заместите-

жения, 
пятого 
онного 
селам.

не всегда работники 
жилищно-эксплуатаци- 

участка помогают Ново- 
H. В. Кореньков дваж-

ды обращался к сантехнику с 
просьбой устранить течь в сан
узле, но тот по вызову так и 
не явился. Жители берутся за
ремонт сами, пытаются
дать себе нормальные 
вия для жизни.

Читатели, наверное,

соз- 
усло-

поняли,
в какой ситуации оказались 
дом-красавец и его хозяева. 
Почему же это произошло? По
пытаемся разобраться. Тем 
более, что случай этот в жи
лищном строительстве нашего 
города не единственный, мож-

лем директора завода свар
ных машиностроительных кон
струкций Р. Г. Лоренцом, от 
генерального подрядчика — 

начальником СУ N® 7 Сверд
ловского ДСК Г. С. Пекарем. 
«Принять в эксплуатацию с об
щей оцёнкой «хорошо» — та
ково заключение документа. 
В нем, кроме этой, дана оцен
ка общестроительных работ и 
установки внутреннего обору
дования. Среди них и такие:
«устройство стыков «удов-
летворительно», перекрытия — 
«хорошо», столярные изде
лия — «удовлетворительно», 
отопление — «хорошо», кана
лизация — «хорошо», вентиля-
ция «хорошо», лифты
«хорошо»... К акту приложен 
список из Шестнадцати замеча
ний по недоделкам, которые 
строители должны были уст
ранить.

Но визит в дом показал, что 
не все замечания учтены и не-

Это видно из нашего описания 
бед жильцов и из десятков 
заявлений на имя заместителя 
директора ЗСМК М. В. Елина 
с просьбой заменить негодное 
оборудование санузлов, покра
сить двери, установить газовую 
плиту. Добавлю, что со дня 
сдачи дома лифт не поднял ни 
одного жителя...

Как же получилось, что обе
щание устранить недоделки, 
данное заказчику, строителя
ми не было выполнено?

Начальник СУ № 7 Григорий 
Семенович Пекарь на вопрос 
старался отвечать обстоя
тельно. Но, по его словам, вы
ходило, что на все есть объ
ективные причины. Лифт не 
работает, потому что дом на
до телефонизировать. Тротуа
ры обрушились, потому что 
новоселы мебель на машинах 
привозили. Были в его словах 
и справедливые замечания к 
эксплуатационникам: из-за не
грамотного обращения с отоп
лением, например, получился 
в новом доме потоп; работни
ками ЖЭУ № 5 не была нала
жена охрана заселяющегося

сдали объект заказчику. Кто 
виноват, что заказчик не проя
вил столь необходимую в таких 
случаях придирчивость в оцен
ке работы строителей и при
нял такой дом? Во всяком 
случае, не жильцы.

Положение новоселов могло 
быть намного лучше, если бы
комсомольские организации

которые оценки комиссии,
мягко говоря, сомнительны.

дома, поэтому з 
квартирах теперь

некоторых
не

раковин и дверных 
отодран линолеум...

Строители же своей

хватает 
ручек,

цели
достигли: в намеченный срок

СУ № 7 Свердловского ДСК и 
субподрядчиков взяли строи
тельство дома для заводчан 
под свою опеку, наладили бы 
систематический контроль за 
качеством строительства. К 
сожалению, никакой заботы о 
доме молодежь не проявила.

Да, ситуация не из легких. 
Нетрудно догадаться, с каким 
нетерпением ждут помощи но
воселы неуютных квартир. Кто 
им поможет? Дом находится 
на балансе объединения «Урал
маш». Но ЖЭУ № 5 не 
спешит предоставить свои ус
луги. Руководители и персонал 
участка не справляются даже 
с вопросом о благоустройстве 
дома. Лестничные площадки 
здесь подолгу не убираются, 
по вечерам жильцы вынужде
ны в темноте искать двеои 
своих квартир. Остались ново-
селы без 
держки.

внимания и под-

Верхняя Пышма.
Л. УСТИМОВА.
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тыс. долларов и что, дескать, 
он может получить оставшие
ся 280 тыс. до'лларов в «лю
бое время». В ходе слушаний я АФГАНИСТАН

i Громкий политический скан- ' того

В

=I 
I i

дал вокруг дела Билли Кар
тера, который так надеялась 
замять администрация в пред
дверии приближающихся пре
зидентских выборов, разраста
ется. Палата представителей 
конгресса США проголосовала 
за то, чтобы начать самостоя
тельное расследование этого 
дела, в основе которого — не
законные финансовые махина
ции брата президента, получе
ние им крупных взяток от од
ной арабской страны за «со
действие» ее интересам в Ва
шингтоне.

В одобренной подавляющим 
большинством голосов резо
люции палата представителей 
потребовала от Белого дома 
предоставить ей всю необходи
мую для расследования ин
формацию и документы. Эта
новый удар для администра
ции Картера, престиж которой 
в глазах американцев и без

уже сильно подорван
серьезными провалами 
экономической политики,
последовательностью 
политического курса

ее 
не-

внешне- 
и, нако-

нец, разоблачениями «темных 
дел» президентского семейст
ва. В частности, стало из
вестно о возможной причаст
ности сына Картера Чипа к 
незаконной торговле наркоти
ками, а также об очень сом
нительных финансовых связях 
сестры президента.

Тем временем подтверди
лось то, что $20 тыс. долла
ров, полученных Билли Кар
тером от арабской страны, — 
это лишь часть той суммы, ко
торая должна поступить на 
его счет в соответствии с за
ключенной «сделкой». Газета

в специальной сенатской 
комиссии, которая также 
мается расследованием 
дела, указывалось, что 
ка Билли, скорее всего, 
единственная, и, по всей
ятности, 
нуть» и 
операции, 
не стали 
сти.

под- 
зани- 
этого 
сдел-

. не 
веро-

он успел «провер- 
другие незаконные 
которые пока еще 

достоянием гласно-

С показаниями в сенатской 
подкомиссии уже выступил 
юридический советник прези
дента Л. Катлер. В дальней
шем сенаторы собираются вы
звать на слушания помощника 
президента по национальной 
безопасности. 3. Бжезинского 
и бывшего директора админи
стративно-бюджетного управ
ления Б. Лэнса, также оказав
шихся замешанными в этом 
скандале. Б. -Лэнс, банкир из 
Джорджии и близкий друг 
президента, был вынужден

я 
я 
i 

я 
I 
я

s: 
=

I
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СТАБИЛИЗАЦИЯ 
И ЕДИНСТВО

Праздники Ид-уль-фитр и 
День восстановления незави
симости в этом году совпали с 
окончанием рамазана. В эти 
пять праздничных дней люди 
целыми семьями, нарядно оде
тые, ходили друг к другу в го
сти по притихшим улицам, где 
некогда творили свое черное 
дело бандиты, заброшенные из- 
за рубежа.

за революцию. В центре Кабу
ла прокладывается первый под-

владели Пешаваром. Когда их

Афганистана (НДПА) о борьбе 
с контрреволюцией активно 
претворяются в жизнь. Недав
но на ликвидацию вооружен
ных банд отправился второй 
отряд добровольцев — членов 
партии.

Вместе с тем многие обма
нутые начинают прозревать и 
складывают оружие. На состо
явшейся недавно пресс-конфе
ренции выступил, например, 
иранский гражданин Мохсен 
Резаи. Он рассказал о ковар
ных ловушках, которые подста.

к
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УРАЛЬЦЫ

земный пешеходный 
который поможет 
транспортный узел, 
оружении участвует
стране 
Рядом
первого

студенческий 
поднимаются 

19-этажного

переход, 
развязать 
В его со- 

первый в
отряд, 
этажи 

здания,

наймиты возвращаются после 
очередных бандитских рейдов 
на территорию ДРА, то, полу
чив немалую мзду, кидаются в 
беспросветный разгул, а про-

вили ему главари эмигрант-

на праздники, не

правительственных

is
ста в отставку после того, как

Несмотря 
прекращалась деятельность 

учрежде-

сообщил, »то Билли
был положить в карман 500

высказывание официального
«Вашингтон, пост» приводит уйти с правительственного по-

деятеля этой страны, который стали известны его собствен-
должен ные финансовые махинации.

Н. ПАХОМОВ.

i

гово-

принадлежащемтиви.

рищей. танзанийскийговорит

Виктории
посетив

HiniHuiiiiiiiiiiiimuniiinnniimiinïSHUiiiHHBiiinniiinniiiniBmimminniiwmiinmnmiimimiiniimI столице 
Коэтиви,

Республике Сейшельские 
Острова (РСО). «Ложь,—

я г

I
ЗАБОТЫ 
«ЧЕРНОГО» 
КОНТИНЕНТА

ОАЕ, 
ской 
зации,

РСО, 
воочию

ния неприсоединения — 
все это одним махом на
рушено в результате по-

Положения хартии 
решение фритаун- 

сессии этой органи- 
принципы движе-

зорной сделки,

убедились, что
никаких воен-

Не случайно

няли участие этим летом 
третьем трудовом семестре. 
Юноши и девушки работали 
на промышленных предприя
тиях, стройках, помогали ко- воде имени Яна Швермы 
операторам и работникам Остраве..«Н[Т!»-БАЗАМ 

I НА АФРИКАНСКОЙ

В БРАТСКИХ 
СТРАНАХ 
СОЦИАЛИЗМА.

Чехословакия. 160 тысяч 
человек — три четверти всех 
студентов республики — при-
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рит мой собеседник, изве
стный африканский спе
циалист по международ
ным отношениям Бернард 
Магубане. — Есть одна 
суахильская пословица, 
смысл ее примерно та
кой: нельзя доверять тем, 
кто предает своих това-

дации неугодных Вашинг
тону режимов.

Все говорит о том, что 
США, предав забвению 
уроки Вьетнама, снова де
лают ставку на силу, сно
ва присваивают себе пра
во «мирового поли,тей- 
ского». Причем оправды
вают свои действия ссыл
ками на создание на кон
тиненте и вокруг него 
неких советских баз, в 
частности на строве Коэ-

именно ее употребил пре
зидент Танзании Джули
ус Ньерере, комментируя 
эту сделку.

Возмущение Магубане, 
как и многих африканцев, < 
вызвано решением Сома
ли и Кении предоставить 
свор морские порты 
Берберу и Момбасу в 
распоряжение американ
ских вооруженных сил. 
Соглашения, не отвечаю
щие национальным инте
ресам Африки, противо
речащие резолюциям 
ОАЕ о ликвидации всех 
иностранных баз на аф
риканской земле, — та-

журналист Вильсон Кан
га рула, посетивший не
давно Сейшелы. — Она 
придумана врагами этого 
прогрессивного государ
ства. Западные диплома
ты, аккредитованные в

там
ных

нет
сооружений, кроме

сельскохозяйстве н н о г о 
кооператива да трениро
вочного лагеря сейшель
ской армии».

Не срабатывает и

ково их 
мнение.

единодушное
«Вместо

приобщиться к усилиям 
всех африканских госу-

того, чтобы

дарств. направленным на 
развитие добрососедских 
отношений и плодо-
творного
ва, подчеркивает 
нийская газета 
ньюс». Кения и

сотрудничест-
танза- 

«Дейли
ли, 
им 
ди

поступившись 
суверенитетом

Сома- 
сво- 
ра-

долларов, пошли на
поводу империализма, 
стали, по существу, его
прислужниками. Зачем
же Сиад Барре уверял 
весь мир, что Сомали ни
когда не согласится на
создание баз 
территории?».

на своей
Щедрость заокеанских

милитаристов объясни-
ма. За последние годы 
коренным образом изме
нилось положение в Аф
рике. США, претендую
щие на «глобальную от
ветственность» за' пози

ции Запада в современ
ном мире, восприняли как 
прямой вызов стремление 
стран черного континента
самостоятельно распо-
ряжаться своими природ
ными ресурсами, выби
рать свой путь развития и 
друзей. Ведь здесь нахо-
дятся 
ные важнейшие полез-
кобальт.

ископаемые: хром,
промышленные

алмазы, марганец, плати
на и ванадий, столь не
обходимые для американ
ской промышленности.

Заполучив в конце 60-х 
годов остров Диего-Гар
сия у Англии, которая 
шантажом и обманом от
торгла его у Маврикия, 
Пентагон создал там 
мощный военный ком
плекс. с которого можно 
при необходимости в счи
танные часы поразить 
лщбой объект в радиусе 
4500 километров. Ост
ров — также координа
ционный центр по снаб
жению корпуса «быстро
го развертывания», ско
лачиваемого для ликви-

ссылка на события в Аф
ганистане. «Не было бы 
Афганистана, — справе д-
ливо замечает 
нем номере

в послед- 
малагасий-

ская «Имунгу ваувау»,—
империалисты нашли бы
другой повод, чтобы обо
стрить положение в ми
ре, в том числе и в Аф
рике». Достаточно напом
нить, что американцы до
бивались баз в Восточной 
Африке еще три года 
назад, а сейчас стремят
ся заполучить такие базы 
уже и в Западной Афри
ке, как это выяснилось в 
ходе недавнего визита 
вице - президента США 
У. Мондейла в эту часть 
континента. Не случайно 
он посетил военно-воз
душную базу в Сенегале. 
Судя по всему, с помо
щью баз Пентагон хочет
контролировать 
со всех сторон, 
в клещи.

— У нас, 
цев, — говорит 
бане, — нет <

Африку 
взять ее

африкан- 
г Магу- 
сомнений,

зачем нужны эти клещи: 
подорвать безопасность 
африканских государств, 
не желающих следовать 
в фарватере американ
ской политики. Мы созна
ем, что над Африкой на
висла опасность, которую 
хотят сделать постоян
ной, с целью запугать на
роды континента, лишить 
их права на самостоя
тельное развитие, на пе
реустройство жизни в 
соответствии с собствен
ными чаяниями и жела
ниями. Поэтому мы тре
буем от Кении и Сомали, 
если они не желают по
терять уважение и авто
ритет в Африке, аннули
ровать соглашения о ба
зах. Мы также настаива
ем на возвращении Дие
го - Гарсия ее законному 
владельцу—Маврикию и 
призываем вести борьбу 
за превращение конти
нента в зону мира.

А. ЖИГУНОВ, 
соб. корр. АПН.

Дар-эс-Салам.

кий. В эти же дни Бабрак Кар- 
маль выступил по кабульскому 
телевидению. В своей большой 
речи он особо отметил, что 
именно Советская Россия была 
первой страной, которая офици. 
ально признала в 1919 году 
суверенитет и независимость 
Афганистана. Недавно были 
подписаны новые международ
ные документы, в том числе 
афгано-советские протоколы о 
научно-техническом сотрудни
честве, о комплексном трас- 
портном обслуживании, име
ющие важное значение для раз
вития страны.

Многое сегодня в Афгани
стане делается впервые. Закон
чился сезон в первом пионер
ском лагере, в котором отдох
нули дети из беднейших слоев 
населения и погибших борцов

возводимого по польскому про
екту. Все это не только рост
ки нового, но и убедительные 
признаки стабильности, веры 
в будущее.

Недавно мне довелось бесе
довать с человеком, пробрав
шимся сюда по горным тропам 
из пакистанского города Пе
шавара. Правда, он просил не 
называть его имени, пока это 
небезопасно.

— Я бежал в Пакистан, — 
рассказал он, — под влиянием 
враждебной пропаганды. Был 
я достаточно состоятельным 
человеком, занимался не поли
тикой, а бизнесом и поверил, 
что народная власть конфис
кует мое имущество и сделает 
меня нищим. Отсюда я угнал 
два автомобиля, которые ис
пользовал в Пакистане как 
такси. По вскоре бросил все и 
бежал домой. Не мог перене
сти того, что увидел и пережил.

Афганские контрреволюци
онные группировки, — про
должал он, — практически за-

кутив деньги, вновь 
ются на кровавый 
Они терроризируют 
станское население, 
панике покидает

отправля- 
промысел.

и паки- 
которое в 
Пешавар.

Здесь же я чувствую себя 
спокойно, — закончил он свой 
рассказ, —■ мой дом цел, счет 
в банке восстановлен.

Каждый день кабульские га
зеты сообщают об аресте бан
дитов. В этом народному пра
вительству все активнее помо
гает население. Передо мной 
один из последних номеров 
«Кабул нью тайме»:

В провинции Саманган схва
чены два бандита, • напавшие 
на верующих во время молит
вы. Один из них, Абдул Рахим, 
попался с американским пуле
метом, боеприпасами и набо
ром фальшивых документов...

В провинции Балх после ко
роткой перестрелки пойман 
один из известных террори
стов Саед Мубарак Шах...

Несколько диверсантов аре
стованы в провинции Кундуз—

Решения III пленума ЦК На
родно-демократической партии

ского отребья. Этот человек 
хотел воевать против сиони
стов. Ему обещали помочь, но 
вместо этого увезли в Пеша
вар и втянули в афганскую 
авантюру. Вскоре он был пере
брошен на территорию ДРА...

Есть среди музеев в Афгани
стане один, безусловно, уни
кальный — музей трофейного 
оружия. Его просторный зал 
напоминает арсенал. Многие 
типы автоматов, тяжелых пу
леметов, карабинов уложены 
штабелями. На табличках воз
ле них указано, что они изго
товлены в США, Англии, Ки
тае. Здесь же весьма «ориги
нальные изделия». Они похожи 
не на оружие, а на пачки мы
ла, плоские кастрюли, кон
сервные банки. Все это вполне 
современное оружие тайной вой
ны, поставляемое афганской 
контрреволюции ее зарубеж
ными покровителями. Но, не
смотря на все происки реакции, 
афганский народ видит путь к
спокойной 
в единстве 
ва, защите 
люции.

Кабул

ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ

ГРЯЗНЫЙ
госхозов, многие трудились в 
сфере обслуживания. Фото ЧТК—ТАСС. БИЗНЕС

i =

и мирной жизни 
всех слоев обшест- 

завоеваний рево-

В. НАКАРЯКОВ, 
спец. корр. АПН. ;

В Федеративной Республике Германии сейчас много 
разговоров о дюссельдорфской оружейной фирме «Рейн- 
металл». Причины: в Южной Африке обнаружено обору
дование для производства боеприпасов, выпущенное этой 
фирмой, в Саудовской Аравии —■ автоматы, в Аргенти
не — пушки. Кое-что попало и в Израиль.

В ФРГ существует закон об экспорте оружия, согласно 
которому вооружение может направляться лишь в те стра
ны, для которых министерство экономики ФРГ выдает 
разрешение. Южная Африка, Саудовская Аравия, Арген
тина и Израиль не значились в этом списке. Они были не
легальными клиентами «Рейнметалл».

Фирма должна была поставить это оборудование и 
оружие в Парагвай, Италию и Испанию. Министерству 
экономики было представлено подтверждение о прибытии 
заказов в место назначения. Но как видно, эти страны 
послужили просто перевалочными пунктами.

Знали ли в «Рейнметалл», что заказанное оружие от
правлялось из названных стран дальше? Руководство 
фирмы изображает саму невинность: «Военно-технические 
поставки осуществлялись фирмой «Рейнметалл» строго в

, рамках закона». Но кто поверит этим словам?
Легальная торговля оружием сама по себе достаточно 

сомнительна. Нелегальная же торговля представляет со
бой тягчайшее преступление против человечества, превос
ходящее даже смертный грех колониализма. Подлые и 
грязные сделки по поставкам оружия в опасные очаги 
международной напряженности должны встречать отпор. 
Со стороны федерального министерства экономики непро
стительно удовлетворяться заявлением о «прибытии груза 
в пункт назначения» от той или иной фирмы.

Кельн.
Иозеф РЕДИНГ, 

западногерманский писатель (АПН).

ЧТОБЫ ОСТАНОВИТЬ'i Серьезный удар по импера
тиву предотвращения ядер ной

(ЗАМЕТКИ ОБОЗРЕВАТЕЛЯ)

Напомнив о советских 
предложениях относительно 
переговоров по вопросам ра
кетно-ядерного оружия в Ев
ропе, тов. Л. И. Брежнев в 
своей речи в Алма-Ате под
черкнул: 
западных 
ответа на

«От руководителей 
держав мы ждем 

свои предложения».
Такая постановка вопроса в 
духе высокой ответственности
за судьбы 
отложным 
блемы.

Введение 
доктрины

мира вызвана не- 
характером про-

в США в действие 
«ограниченной

ядерной войны» обнажило 
главный замысел навязанного 
Пентагоном в рамках НАТО 
решения о развертывании в 
Западной Европе нового по
коления ракетно-ядерного ору
жия: сделать допустимой
мысль о Европе как театре во
енных действий с применени
ем ядерного оружия с тем, 
Чтобы, как метко заметил за
падногерманский журнал 
«Штерн», позволить США, 
«посмеиваясь, с удовольстви
ем» наблюдать со стороны.

Советский Союз отвергает 
как насквозь фальшивую вне
дряемую главой Пентагона 
Г. Брауном версию’’в оправда
ние снижения порога ядерной 
войны с допуском американ
ского внезапного первого уда
ра: будто советская стратегия 
исходит из возможности срав
нительно продолжительного 
обмена ядерными ударами и 
тем самым заставляет США 
позаботиться о нейтрализации 
этой «агрессивной» доктрины. 
Как уже подчеркивалось в со
ветских авторитетных заявле
ниях, Советский Союз направ-
ляет усилия 
чтобы дело 
первого, ни 
ров, чтобы

только на 
не дошло ни 
до второго

ядерной войны.
Между тем,

то, 
до

уда-
вообще не было

разительный

контраст между молниеносной 
быстротой, с какой в США 
принимаются решения о сни
жении ядерного .порога для 
своей военной машины, и ук
лончивой медлительностью, с 
какой Вашингтон реагирует на 
предложения о переговорах, 
еще нагляднее выставляет ны
нешнюю администрацию США 
в роли нарушителя целого 
ряда договоренностей по 
уменьшению опасности ядер
ной войны.

В период между 1963 и 1979 
годами США и Советский Со
юз заключили между собой 
целый ряд соглашений или же 
стали совместно участниками 
многосторонних договоров, на
правленных па сдерживание и 
ограничение ядерного оружия 
и предотвращение ядерной 
войны. К их числу следует 
отнести Договор о запреще
нии испытаний ядерного ору
жия в трех средах (август 
1963 г.). Договор о нераспро
странении ядерного оружия 
(июль 1969 г.), Заключитель
ный акт Совещания по без
опасности и сотрудничеству в 
Европе (Хельсинки, июль 1975 
года), а также двусторонние 
соглашения: о мерах по умень
шению опасности возникнове
ния Ядерной войны между 
СССР и США (сентябрь 1971 
гола), об ограничении систем 
противоракетной. обороны 
(май 1972 г.). Особое значе
ние имеют Временное согла
шение о некоторых мерах в 
области ограничения стратеги
ческих наступательных воору
жений или соглашение ОСВ-1 
(май 1972 г.), Основы взаи
моотношений между СССР и 
США (май 1972 г), Соглаше
ние о предотвращении ядер
ной войны (июнь 1973 г.) и, 
наконец, еще не вступивший в 
силу Договор между СССР и 
США об ограничении страте
гических наступательных воо-

ружений, подписанный в Ве
не в июне прошлого года и 
известный как Договор ОСВ-2. 
Не менее важно в этом ряду 
и подписанное в Вене совмест
ное заявление о принципах и 
основных направлениях по
следующих переговоров об ог
раничении стратегических воо
ружений.

Через все эти договоренно
сти проходит красной нитью 
несколько принципиальных ус
тановок и обязательств:

— сделать все для устране
ния опасности войны, и в 
первую очередь войны с при
менением ядерного оружия;

— каждым актом регламен
тации развития ядериых воо
ружений содействовать их 
сдерживанию и дальнейшему 
ограничению;

— считать непреложной ос
новой договоренностей прин
ципы равенства и равной без
опасности;

— избегать шагов, дестаби
лизирующих стратегическое 
равновесие, признавая попыт
ки получения односторонних 
преимуществ, прямо или кос
венно, за счет другой стороны, 
несовместимыми со всеми ука
занными целями.

ДиреЛива президента Кар
тера № 59, как и сопутствую
щие ей «вспомогательные» ди
рективы (№ 53 и № 58), не 
только возвращает США к 
старым изысканиям в области 
«ограниченных ядериых войн», 
но и возводит их в ранг офи
циальной доктрины.

Эксперты в области военно
политической стратегии, как 
советские, так и другие, в том 
числе западные, не преминули 
со всей тревогой и озабочен
ностью констатировать совер
шенно определенные дестаби
лизирующие и провоцирующие 
аспекты индоктринизации этой 
«новой» стратегии.

■ войны, зафиксированному в 
советско - американских согла
шениях, наносит отказ США 
от признания «ядерного па
та». Новая стратегия подразу
мевает допустимость ядерной 
войны пусть в ограниченной 
форме, а следовательно, и це
лесообразность ставки на 
ядерные силы особого назна
чения с особыми выборочны
ми целями. Тем самым у че
ловечества отнимается глав
ный фактор сдерживания 
ядерной войны — обеспечение 
ее неприемлемости для любой 
страны в любой форме.

Попытка получения односто

нее оружии. Это уже удар не 
только по договорам ОСВ-1 
(действующему) и ОСВ-2
(пока еще 
верждения),

ожидающему ут'
но и

процессу ОСВ, т.
по всему 

с. по всей

ронних преимуществ опять-
таки вопреки советско-амери-
канским соглашениям 
четливо проглядывает 
разъяснениях министра 
мы США Г. Брауна, 
говорит о ставке на

— от-
в тех 
оборо-

где он 
«сверх-

перспективе ограничения стра
тегических вооружений. В сов
местном советско - американ
ском заявлении в Вене прези
дент Картер дал от имени 
США слово поощрить качест
венные ограничения вслед за 
количественными. Новая докт
рина поощряет нечто другое, 
прямо противоположное.

Вот почему, чем больше 
аналитики углубляются в ска
занное и подразумеваемое ди
рективой № 59, тем более зло
вещими представляются по
следствия этих мыслей о не
мыслимом для всего междуна
родного сообщества.

Возросшая
ность 
вое»,

вот то
безответствен- 
главное «но-

что характерно для по-
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СЛЕТ

Пора надежд
и открытии

Более пятидесяти команд
со всех уголков 
объятной страны 
на V Всесоюзный 
геологов, который 
на гостеприимной

нашей не- 
съехались 

слёт юных 
проходил 

земле Во
сточного Казахстана, близ го
рода Усть-Каменогопска.

367 юных геологов 28 
национальностей собрались 
в небольшом пионерском ла
гере на берегу реки Горной 
Ульбинки.

Нашу область представ
ляли победители слета 
Свердловской области — 
юношеские геологические 
партии (ЮГП) Свердловско
го Дворца пионеров и сверд
ловской школы № 130.

Каждая юношеская гео
логическая партия, приехав
шая на Всесоюзный слет, 
представляла свои полевые
материалы результаты
работы за три последних го
да. Челябинская ЮГП откры
ла новое месторождение стро- 
мотолитовых известняков — 
ценного облицовочного кам
ня. Юные геологи Свердлов
ского Дворца пионеров ис
следовали декоративное габ
бро — облицовочный мате
риал для Свердловского мет
рополитена. А ЮГП сверд
ловской школы № 130 соб
рала уникальную коллекцию 
яшм, открыла новое рудо- 
проявление марганца, а так
же встретила марганцевый 
оксинит — редчайший ми
нерал. встречавшийся ранее 
на Урале только один раз.

Конкурсные обязатель-

I я
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. ные соревнования на слете 
состояли из шести видов: оп
ределение минералов и гор
ных пород, установление де
бита водного источника, от
мывка шлиха, отстройка гео
логического разряда и про
хождение геологического 
маршрута. Если все этапы 
пройти без срывов, То можно 
набрать 96 очков. И когда 
соревнования подошли к кон
цу и судьи подвели итоги, то 
оказалось, что из 6 первых 
мест — три принадлежат 
свердловчанам.

Приз Министерства геоло
гии СССР и первое место за
няла команда свердловской 
школы № 130. Всего на 3,5 
очка отстала команда Сверд
ловского Дворца пионеров.
получив 
зачете 
место.

в неофициальном
II общекомандное

Значительно отстали
от свердловчан команды 
Оренбурга и Алма-Аты, за- 
•нявшие II и III общекоманд-
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ные места.
команд были

Отчеты наших 
оценены на

«отлично» и отмечены гра
мотами слета. Также высо
кую оценку получили и вы
ставочные материалы, пред
ставленные нашими коман
дами.

С большим интересом уча
ствовали ребята и во внекон
курсных ’.соревнованиях — 
геологическом аукционе, где 
шли «торги» на знания и в 
решении геологического крос
сворда, где свердловские 
команды также были отмече
ны призами.

Но Всесоюзный слет—это 
не только соревнования. Это 
встречи с героем-космонав
том А. А. Губаревым, увле
кательные экскурсии в город 
Усть-Каменогорск и его ок
рестности, встречи с интерес
ными людьми, знакомство с
работой 
предприятий

промышленных

Всесоюзный слет... Как

точное оружие», способное на-, 
нести «хирургические удары 
по Советскому Союзу». Эта 
стратегия, ло его словам, учи
тывает все, вплоть до «проб
лемы окончания войны».

Мало сказать, что тем са
мым попираются принципы 
равного учета интересов без
опасности сторон в процессе 
регламентирования ядерного 
оружия, зафиксированные в 
Вене в 1979 г., а ранее в Мо,- 
скве в 1972 г. В этой плохо 
замаскированной попытке об
ретения военного превосходст
ва над СССР не менее откро
венно проглядывает ставка иа 
оказание давления на Совет
ский Союз во всех его фор-

сЛедней стратегической докт
рины Вашингтона. В этой свя
зи необходимо напомнить: Со
ветский Союз никогда не по
зволял в прошлом и не допу
стит в будущем, чтобы кто-ни
будь разговаривал с ним «с 
позиции силы». Очевидно, что 
попытки добиться военного 
превосходства над СССР сей-
час
чем

еше менее состоятельны,
прежде.

подчеркивают
Наша страна, 
авторитетные

советские представители. в 
состоянии ответить иа любой 
вызов, отвести любую угрозу.

Справедливо сказать и дру
гое. Отказываясь принять при
глашение на похороны разряд
ки, Советский Союз в равной

мах, 
ского 
мата,

на создание политиче- 
и психологического кли- 

бл а го п р и я т с т в у юще г о
развязыванию
Штатам рук в
реждающи.х», 
«ограниченыых»

Соединенным 
выборе «уп- 

« выборочных», 
и прочих уда-

ров БЕЗ РИСКА для самих 
США. Неужели в Вашингтоне 
серьезно думают, что столь
бесцеремонное 
кушение на
стабильность 
ответным?

Далее о^

и коварное чо- 
стратегическую 

останется без-

самом оружии и
логике его развития. Переклю
чение приоритетов стратегии
США на 
рургически

«выборочные», «хи-
точные» и т. п.

удары вызывает и неизоежиую 
потребность в соответствую
щем потенциале, т. е. в качест
венно новом, невиданном ра-

мере решительно против
участия в гонке безответствен
ности. Предлагая неотложные 
переговоры о ракетах средней 
дальности в Европе и вблизи 
ее в неразрывной связи с аме
риканскими ядерными средст
вами передового базирования, 
Советский Союз исходит из 
того, что включение процесса 
переговоров иа главном теат
ре военного противостояния, 
каким является Европа, помо
жет ликвидировать опасный 
крен, обозначившийся в общей
стратегической обстановке
ввиду односторонних акций 
США и НАТО, а также обес
печить успешное продолжение 
жизненно важного дела огр'а- 
ничения гонки вооружений.

С. БЕГЛОВ.
(АПН).
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много интересного и заман
чивого узнали и увидели ре
бята. Многие встретили здесь 
своих старых друзей и приоб
рели новых.

А. КРЕЖЕВСКИХ, 
член ЮГП школы № 130, 

участник V Всесоюзного 
слета юных геологов.

НОВЫЕ ТОВАРЫ

Костюмы
для Машеньки

В 1979 году на Севере*
уральской 
не — после 
тщательной

швейной фабри- 
длительной и 

подготовки —
начали выпускать изделия с 
государственным Знаком ка
чества. Это были брюки, 
джинсовые костюмы для де-
тей. Тогда было 
8100 изделий 
74700 рублей.

В последнем 
летки швейники

изготовлено 
на сумму

году пяти- 
продолжили

работы по улучшению каче
ства продукции. С начала го
да в торговую сеть области 
отправлено изделий с почет
ным пятиугольником почти 
на триста тысяч рублей.

На предприятии внедрена 
комплексная система управ
ления качеством продукции, 
регулярно проводятся смот
ры. дни качества, другие 
мероприятия, направленные 
на улучшение внешнего ви
да, повышение прочности 
изделий. В результате ко
личество рекламаций нынче 
сведено на нет. Только от 
перевыполнения задания по 
выпуску продукции повы
шенной сортности за четыре 
с половиной года получено 
прибыли 18400 рублей.

В коллективе готовятся 
представить на аттестацию 
еще несколько ендов швей
ных изделий.

Б. ЗОЛОТАРЕВ* ;
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4 ПРОБЛЕМЫ СВЕРДЛОВСКОГО СПОРТА

МЫ-ЗА КОРТЫ
На теннисных кортах сверд

ловской специализированной 
детской спортивной школы 
№ 8 состоялась товарищеская 
встреча между спортсменами 
Уралмашзавода и городского 
теннисного клуба. Как всегда, 
•се поединки этого матча 
проходили в жесткой борьбе, 
отдельные ’ встречи заканчива
лись с минимальным преиму
ществом. Общий счет встречи 
5:3 в пользу уралмашевцев.

1 Неудовлетворенные таким ре- 
I зультатом, противники пред

ложили в ближайшее время 
сыграть матч-реванш. И он, 
конечно, состоится.

Представляет интерес и со
став участников этих товари
щеских встреч: люди разных 
возрастов и профессий — сту
денты и рабочие, инженеры 
и преподаватели, артисты и 
спортивные работники.

Прошедшие соревнования 
нельзя отнести к разряду зна
чительных, Участники встречи 
не имели громких спортивных 
титулов и высоких спортивных 
разрядов — все это компенси
ровалось преданностью это
му интересному и красивому 
виду спорта, увлеченностью и 
спортивным азартом.

На примере этого соревно
вания можно высказать нес
колько общих соображений о 
теннисе и состоянии его в 
Свердловске и Свердловской 
области.

За последнее время значи
тельные сдвиги по развитию 
тенниса и расширению сферы 
его действия произошли во 
многих городах Советского 
Союза. В Челябинске. Уфе, 
Куйбышеве, Красноярске по
строены прекрасные теннис
ные дворцы, в которых круг
логодично ведутся занятия. 
Красноярцы наиболее убеди
тельно доказали, .что теннис 
не только летний вид спорта, 
и любые зимние морозы не 
являются преградой для раз
вития его. В декабре 1979 
года в красноярском дворце 
тенниса «Сокол» уже состо
ялся первый всесоюзный 
турнир с участием А. Метре- 
вели, Т. Какулия, А. Волко
ва, П. Бородиной, которые в 
разное время были чемпио

Такой неистребимой жиз
ненной силой, такой энергией 
веет от всей фигуры Виктора 
Гавриловича, что поневоле и 
подтянешься, и плечи распра
вишь, Тем более, что ему-то 
52 уже минуло, Все же не час
то мы встречаем людей, кото
рых годы не берут, а наобо
рот — закаляют, Делают му
жественней, крепче. Двадцать 
семь лет отдал Никитин посел
ковой школе. Причем профес
сию учителя физкультуры он 
выбрал, можно сказать, Слу
чайно, В свое время, с отли
чием закончив авиационную 
школу, стал механиком. Пос
ле армии решил не расста
ваться с техникой, работая 
электриком, поступил в Ниж
нетагильский горно-металлур
гический техникум. Да вот бе
да — играл в волейбол под 
дождем, заболел. Пришлось 
взять академический отпуск. 
Директор тогдашне* семилет-, 
ки В. Ф. Бородин позвал: «Да
вай, сержант, на годик в шко
лу, учителя физкультуры нет». 
От простуды вылечился, а вот 
от физкультуры — не вышло.

ф ХОККЕЙ.
ПЕРВАЯ ЛИГА

УДАЧНЫЙ
СТАРТ

В Новосибирске проходит 
предсезонный зональный 
турнир команд первой Лиги, 
в нем участвуют: «Автомо
билист» (Свердловск), «Си
бирь» (Новосибирск). «Ме
таллург» (Челябинск). «Тор
педо» (Усть-Каменогорск). 
«Строитель» (Темиртау) и 
СКА (Новосибирск).

Первым соперником
свердловских хоккеистов
был «Металлург». Вначале 

нами Советского Союза по 
теннису.

Грустным исключением из 
этих примеров являются 
Свердловск и Свердловская 
область. За последние 20—30 
лет у нас количество кортов 
нс увеличилось. Правда, в 
некоторых местах построены 
новые, зато в других многие 
исчезли или пришли в пол
ную негодность. Приспособ
лены под волейбольные пло
щадки теннисные корты на 
стадионе «Динамо» — обще
ства, теннисисты которого 
были сильнейшими в нашей 
области; закрыты корты во 
Дворце пионеров, Втузгород- 
ке, на Эльмаше...

Не удивительно, что сверд
ловский теннис за последнее 
время значительно сдал свои 
позиции.

Помню, как наша команда 
возвращалась в 1959 году 
из Калининграда со Спарта
киады народов РСФСР. На
строение было грустное. Мы 
уступили тогда команде Ро
стова, за которую играли два 
чемпиона Советского Союза, 
командам Сочи, Куйбышева 
и Калининграда. В итоге пя
тое место. Правда, проигра
ли встречи Калининграду и 
Куйбышеву в упорной борь
бе и за счет спортивного не
везения. Как будем объяс
нять нашу неудачу дома? 
Вот такие были заботы у 
команды.

Теперь мы не попадаем в 
число сильнейших шестна
дцати команд РСФСР. Мно
гие, наверное, сейчас и не 
поверят, что в пятидесятых 
годах теннисисты Свердлов
ска были сильнейшими в 
РСФСР.

Что же мешает развитию 
массового тенниса в Сверд
ловске и области? Как ни 
странно, развитию тенниса 
в Свердловске мешает пред
взятость мнения, что этот 
вид спорта очень сложный и 
требует больших затрат. Не
состоятельность этого поло
жения очевидна. . Довод о 
том, что на корте одновре
менно играет не больше че
тырех человек, также не вы

УЧИТЕЛЬ ФИЗКУЛЬТУРЫ
Так и остался в школе. Всю 
жизнь на одном месте, всю 
жизнь одно и то же. Завидная 
ли это судьба?

— Родители нередко детей 
настраивают — я, мол, учился 
у Никитина, и ты, смотри, там 
меня не подводи, — с улыб
кой говорит он. — Редко сей
час встретишь ученика, чтобы 
у меня не учились его отец 
или мать.

Приходит угловатый не
смышленыш — ни подтянуть
ся, ни прыгнуть, ни пробе
жаться толком не умеет — и 
вот уже он старшеклассник, 
спортсмен - разрядник, уве
ренный в себе юноша... Про
ходят годы — и уже приво
дят в секцию бывшие ученики 
своего Сашку или Андрюш
ку — бери, говорят, Гаври- 
лыч, делай из него человека.

Стоит ради этого жить? 
Стоит. Хотя бы для того, что
бы знать, что не стали бы они, 
эти взрослые сейчас люди, 
отцы семейства, такими рос
лыми, здоровыми без твоих 
уроков физкультуры, твоих 
тренировок с ними до полу

матч проходил в равной 
борьбе, но во втором перио
де свердловчане захватили 
инициативу и к концу встре
чи были полными хозяева
ми положения. Они побе
дили — 8:1 (1:0, 3:1. 4:0).

Шайбы у «Автомобили
ста » забросили: Галкин и 
Бубенщиков (по две). Кра
ев. Лдрышников, Симаков, 
Балдин.

В этом матче свердловча
не играли только двумя па
рами защитников: Глотов — 
Ядрышников и Балдин — 
Агафонцев. Тройки напа
дающих выглядели так: 
Щеглов — Краев — Тата
ринов. Галкин — Беклени- 
щев — Пестов, Симаков — 
Бубенщиков — Нелюбин. В 
воротах стоял Печении.

держивает никакой критики. 
На одном корте при пра
вильной организации может 
регулярно тренироваться 50 
человек.

Асфальтовые корты, кото
рые полностью пригодны для 
массового тенниса, могут 
быть построены в любом 
квартале. Для этого можно 
использовать хоккейные 
корты, которые уже по
строены и по своим разме
рам очень близки к теннис
ным. Нужно добавить только 
два съемных столбика для 
сетки и увеличить огражде
ния. Уход — только уборка 
мусора. Разве это сложно?

Более сложным является 
вопрос о развитии детско
го тенниса и повышении ма
стерства наших ведущих тен
нисистов. Для этого необхо
дима круглогодичная трени
ровка и нужен зимний тен
нисный дворец. Разговоры о 
таком дворце продолжаются 
больше десяти лет, а «воз и 
ныне там» — дальше 
складирования некоторого 
количества блоков вблизи 
места строительства будуще
го теннисного стадиона дело 
не идет. При таком положе
нии мастерство наших тен
нисистов будет также на ну
левой отметке.

Итак, можно подвести итог. 
Теннис в Свердловске и 
области должен стать под
линно массовым и служить 
делу укрепления здоровья 
наших трудящихся. Успех 
этого зависит от строитель
ства кортов на местах.

Каждому кварталу — свой 
корт.

По примеру других горо
дов в Свердловске должен 
быть свой зимний теннисный 
дворец, вокруг которого 
должна быть сконцентриро
вана учебная работа по 
повышению мастерства на
ших теннисистов.

Хочется надеяться, что 
этот вопрос будет правильно 
понят работниками, от кото
рых зависит развитие тенни
са в Свердловской области.

Ю. МУИЗЕМНИЕК, 
член областной 

федерации тенниса.

ночи, твоих беспокойных по
ездок на соревнования, без 
поражений и побед.

Черноисточинская школа 
№ 3 в Пригородном районе 
уже давно пользуется спор
тивной славой. На самом вид
ном месте в ней — стенд с 
кубками, грамотами, вымпела
ми, жетонами за победы в 
стрельбе и волейболе, легкой 
атлетике и гимнастике. 12 лет 
этот коллектив выигрывает 
районную спартакиаду.

Многое тут понятно: лес ря
дом, природа уральская так и 
манит на лыжах пройтись. Со 
стрельбой тоже ясно — чер- 
ноисточинские охотники сла
вятся на всю округу своим 
умением, да и сам Никитин 
что охотник, что рыбак — из 
первых. Легкая атлетика в бе
говых своих видах сродни лы
жам — есть откуда черпать 
резервы. Но волейбол-то от
куда в школе, где даже спорт
зала нет (иной раз этому удив
ляются). И все-таки вышли из 
положения — одну из клас
сных комнат под спортивный 
зал приспособили.

ф ФУТБОЛ. ПЕРВАЯ ЛИГА

СМЕНА ЛИДЕРА
Свердловский «Уралмаш» 

продолжает турне по полям 
соперников. В очередном мат
че чемпионата уральцы встре
тились в Джизаке с футболи
стами «Бустона». Хозяева по
ля были и полными хозяевами 
положения, они уверенно пе
реиграли уралмашевцев — 
3:0.

R Орджоникидзе лидировав
шая до этого «Таврия» встре
тилась со спартаковцами и 
проиграла с довольно внуши
тельным счетом — 1:3. В то 
же время основной преследо
ватель крымских футболистов 
«Днепр», принимая на своем 
поле «Шинник», добился побе

ОЛИМПИЕЦ

— Волейбол ребята здоро
во полюбили, — говорит Ни
китин. — Сейчас стали по
беждать в различных соревно
ваниях. В прошлом году, на
пример, у нас очень сильные 
мальчики были, играют сей
час за спортклуб «Уралец» 
С. Потеев, С. Сигошев, 
А. Фирсов.

Без спортзала, а обыгры
вают всех! Вчерашние маль
чишки приходят в клуб Ниж
нетагильского металлургиче
ского комбината и составляют 
костяк команды. Так просто 
это не дается.

— А все жизнь наша дере
венская, — опять улыбается 
Виктор Гаврилович, — На по
кос ребята ходят, И в лес 
дрова заготавливать. Мыш- 
цы-то работают. Домашней 
работы в деревне знаете 
сколько! И все на воздухе. 
Это, я считаю, очень хоро
ший фактор.

Не случайно у нас много 
спортсменов, целые традиции 
семейные сложились. В семье 
Рябининых, к примеру, 10 де

ды — 1:0. Претенденты на 
лидерство сравнялись по ко
личеству очков, а большее 
число побед поставило на 
первое место «Днепр».

Остальные матчи закончи
лись так: «Нистру» — СКА 
(Од) — 2:0. '«Динамо» — 
«Спартак» (И-Ф) — 3:1,
«Спартак» (Н) — «Метал
лург» — 1:3. «Заря»—«Жаль
гирис» — 0:0. «Металлист» — 
«Искра» — 1:1, «Колос» -— 
«Факел» — 4:1, «Памир» — 
«Крылья Советов» — 3:0,
«Торпедо» — «Кузбасс» — 
4:1, «Гурия» — СКА (X) — 
3:0.

Н. МАРКОВ. 

тей. Все ребята спортивные, с 
характером, сильные, под
вижные. А семья Белых чего 
стоит! Старший, Николай — 
тренер по санному спорту, 
инструктор физкультуры в 
филиале Нижнетагильского 
трикотажного объединения 
Черноисточинской чулочно-но
сочной фабрики. Надежда 
окончила Челябинский инсти
тут физкультуры, старший ин
структор на этой же фабрике 
и тренер по лыжам в млад
ших классах нашей школы. 
Тоня Белых — студентка фа
культета физвоспитания
Свердловского пединститута. 
Клава Белых выступает по лы
жам за нижнетагильское «Ди
намо». А младший, шестиклас
сник Саша Белых впервые вы
играл прошедшей зимой пер
венство района в гонке на 
5 км среди сверстников.

Как видим, у ребят, кото
рые учатся в черноисточин
ской школе № 3, есть отлич
ные примеры. И потому с удо
вольствием занимаются они 
физкультурой и спортом. Да и 
хоть медленно, но растут для

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША. ПОЛОЖЕНИЕ 
И

НА 12 СЕНТЯБРЯ.
В. Н. П. М. О.

«Днепр» (Днепропетровск) .32 19 4 9 37 — 32 42
«Таврия» (Симферополь) 31 17 8 6 56 — 28 42
«Металлист» (Харьков) 32 17 7 8 47 — 28 41
«Памир» (Душанбе) 32 16 7 9 48 — 35 39
«Искра». (Смоленск) 32 15 6 11 36 — 28 36
«Спартак» (Орджоникидзе) 32 14 6 12 35 — 35 34
«Факел» (Воронеж) 32 12 10 10 32 — 29 34
«Заря» (Ворошиловград) 32 14 5 13 48 — 45 33
«Бустон» (Джизак) 32 13 7 12 35 — 33 33
«Жальгирис» (Вильнюс) 32 11 11 10 38 — 26 33
«Динамо» (Ставрополь) 32 15 2 15 42 — 49 32
СКА (Хабаровск) 32 13 6 13 31 —45 32
«Колос» (Никополь) 32 12 8 12 48 — 35 32
«Торпедо» (Кутаиси) 32 12 Я 12 42 — 35 32
«Гурия» (Ланчхути) 32 12 8 12 50 — 51 32
«Шинник» (Ярославль) 32 10 12 10 31 —31 32
«Нистру» (Кишинев) 32 13 5 14 38-35 31
«Спартак» (Ивано-Франковск) 32 11 8 13 40 — 46 30
«Металлург» (Запорожье) 32 10 9 13 42 — 51 29
«Кузбасс» (Кемерово) 32 12 3 17 41—58 27
СКА (Одесса) 31 9 7 15 33 — 34 25
«Спартак» (Нальчик) 32 6 12 14 26 — 38 24
«Крылья Советов» (Куйбышев) 32 6 12 14 22-41 24
«Уралмаш» (Свердловск) 32 6 5 21 20 — 50 17

КАЖДОМУ ЖИЛО
МУ КВАРТАЛУ — 
СВОЙ ТЕННИСНЫЙ 
КОРТ ф ЧТОБЫ РЕБЯ
ТА НАШЛИ ЗАНЯТИЕ 
ПО ДУШЕ ф В ЧЕМ 
СЧАСТЬЕ УЧИТЕЛЯ 
НИКИТИНА

этого возможности. Вот не так 
давно санная трасса в Черио- 
источинске появилась — мно
гие ребята увлеклись новым 
для себя видом спорта.

— Абсолютное большинство 
школьных спортсменов — луч
шие ученики, — считает ди
ректор школы А. К. Уткин. — 
Причем они не только учатся 
прилежно, но и ведут хорошо 
общественную работу — 
Л. Соколова, С. Черных, А. Бе- 
лых, например.., Физкультура 
дисциплинирует келовека, по
ложительно влияет на его здо
ровье, улучшает работоспо
собность. Все это отлично по
нимает Никитин. И не случай
но у него 70 процентов ре
бят — значкисты ГТО, больше 
половины учеников — спорт
смены-разрядники. В прошлом 
году он 6-й класс специализи
рованным лыжным сделал. В 
общем, традиции здесь мно
жатся и крепнут день ото дня. 
А учитель физкультуры и сей
час, в свои 52 года, «фору» 
даст многим: и в лыжах, и в 
волейболе.

В. КОЗИНЕЦ.
Пригородный район.

ф ОПЫТ ЗАВОДСКОГО КОМИТЕТА ВЛКСМ 
ПО РАБОТЕ С ДЕТСКИМИ КЛУБАМИ

«Свободное время молодежи, — говорилось на XVIII съезде 
ВЛКСМ, — должно быть наполнено деятельностью, содейству
ющей духовному и физическому совершенствованию личнос
ти: это и общественная работа, и учеба, и художественное и 
техническое творчество, и занятие спортом...»

ЗАБОТА НАША, 
КОМСОМОЛЬСКАЯ

Большую роль в органи
зации досуга подростков 
микрорайона Свердловского 
машиностроительного заво
да им. М. И. Калинина игра
ют детские клубы «Ровес
ник», имени Н. И. Кузнецо
ва, имени Вали Котика, 
«Поиск», где созданы все 
условия для кружковой ра
боты, работы спортивных 
секций, имеются хорошие 
библиотеки.

Комсомольская организа
ция завода определила для 
работы в клубы 48 человек в 
качестве тренеров, руководи
телей кружков. Все это на
правлено на то, чтобы ре
бята не ломали головы, чем 
заняться после школы, а на
шли себе занятие по душе 
в одном из клубов. Успеш
ной работе клубов способст
вует тот факт, что за каж
дым из них закреплены го
ловные партийные и комсо
мольские организации цехов 
и отделов.

Наибольшей ' популярно
стью из всех активных форм 
досуга подростков пользу
ются. конечно, занятия 
физкультурой и спортом. 
Именно поэтому спортивным 
секциям в клубах отдано 
предпочтение. Судите сами. 
Зимой — 12 хоккейных 
команд по трем возрастным 
группам • в каждом клубе. 
Весной, летом, осенью — 
столько же футбольных. А 
ведь это 15—20 подростков 
в каждой команде.

Зайдите в любой клуб: в 
«Ровесник» или им. В. Ко
тика. в «Поиск» или им. 
H. II. Кузнецова. — везде 
маленькие хозяева аэм пре
жде всего покажут спортив
ные трофеи — Почетные 
грамоты, призовые кубки, 
завоеванные ими в соревно
ваниях «Кожаный мяч», «Зо
лотая шайба», «Плетеный 
мяч». И не удивительно, 
ведь на последнем первен
стве города на приз клуба 
«Кожаный мяч» финалиста
ми были: команды младшей 
группы из «Ровесника», 
средней группы — клуба 
им. В. Котика, старшей — 
клуба им. Н. И. Кузнецова. 
И если совсем недавно 
юные спортсмены из «Ро
весника» были единоличны
ми лидерами, то сейчас ма
стерство команд других клу
бов также на высоте.

Спортивные успехи не 
создаются на пустом месте. 
Это прекрасно понимают и в 
цехах, шефствующих над 
детскими клубами, и в до
моуправлениях, за которыми 
они закреплены, и в завод
ском комитете комсомола. 
Именно поэтому завод так 
много уделяет внимания 
споптивной базе клубов. 
Так, детский клуб «Ровес
ник» имеет два хоккейных 
корта, волейбольную пло
щадку, мини-стадион (гимна
стический городок, футболь
ное поле, баскетбольную 
площадку). Клуб нм. H. И. 
Кузнецова — хоккейный 
корт, две волейбольные пло
щадки. два теннисных стола, 
баскетбольную площадку, 
футбольное поле. «Поиск» — 
хоккейный корт, баскетболь
ную и волейбольную пло
щадки. Хоккейный корт есть 
в клубе им. В. Котика.. Кро
ме того, все детские клубы 
располагают необходимым 
спортивным инвентарем.

Все спортивные сооруже
ния клубов находятся под 
опекой заводской комсомо
лии: это и техническое со
стояние площадок, и на
глядная агитация, и свое
временный залив льда, и 
субботники по очистке кор
тов.

Тем не менее, создание 
спортивной базы — лишь 
полдела. Прекрасные корты 
и мини-стадионы будут пу
стовать, если не найдутся 
люди, не только сами глубо
ко увлеченные спортом, но 

»и способные заинтересовать, 
повести за собой ребят, та
ких разных- и по характеру, 
и по возрасту. Мальчишкам 
Калининского жилмассива 
повезло: у них есть предан
ные старшие друзья. Свои 
силы, знания, свободное 
время отдают им тренеры- 

общественники инженеры 
Владимир Мещеряков, Ну- ! 
рулла Шайхетдинов, Юрий 
Курочкин, Анатолий Гаври
лин. секретарь цеховой 
комсомольской организации 
Юрий Мочалов, технолог 
Владимир Дмитриев, слеса
ри Владимир Сулейманов. 
Николай Семенов и другие. 
Трижды в неделю встреча
ются тренеры со своими по
допечными из дворовых 
команд. Но ошибется тот, 
кто подумает, что всего 
лишь три раза в неделю 
мальчишки организованы и 
не предоставлены сами себе. 
Да, тренировки бывают не 
каждый день, но ежедневно 
члены дворовых команд 
чувствуют себя сплоченными 
в коллектив с единым инте
ресом. Каждый мальчишка 
знает, что тренер при . встре
че поинтересуется и успеха
ми в учебе, и поведением 
дома. Хулиганам и двоечни
кам спуску не будет.

С целью планирования 
работы, улучшения качест
ва проводимых мероприятий 
в детских клубах, в комите
те комсомола ежемесячно 
проводятся совместные со
вещания заведующих дет
скими клубами, тренеров 
общественников, нистру кт с 
ров партийного комитета, 
членов комитета комсомола, 
руководителей кружков. На 
таких совещаниях планиру
ется работа на последующий 
месяц, контролируется вы
полнение мероприятий, на
меченных в прошедшем меся
це. Здесь обсуждаются 
вопросы шефской помощи со 
стороны закрепленных за 
детскими клубами комсо
мольских организаций цехов 
и отделов. общеобразова
тельных школ, заводского 
технического училища № 1. 
Обсуждается также работа 
тренеров - общественников, 
которые планируют свои 
занятия и отчитываются за 
них ежемесячно.

Возникают на этих сове
щаниях и проблемные воп
росы. Так, например, воп
рос занятости подростков 
15—17 лет. Этим ребятам 
неинтересно заниматься в 
детских клубах с малышами, 
в детском клубе им. 
Н. И. Кузнецова решили 
создать \ для них старшую 
группу по футболу, хоккею 
с шайбой, по зимнему фут
болу. Так и возникла чет
вертая возрастная группа в 
этом клубе. Это очень инте
ресное и нужнее начинание, 
и оно находит сейчас отра
жение и в остальных клубах.

Футбол, хоккей — самые | 
любимые вицы спорта в ка
лининских детских клубах, ! 
но есть и другие секции: во
лейбол. теннис. В начале 
этого года очень интересно 
прошел шахматно-шашечный 
турнир «Белая ладья». Со
всем недавно в клубе им. 
В. Котика создана секция 
каратэ. Привлекаются под
ростки и к туризму.

С каждым годом все бо
лее серьезно и организован
но проводится спортивная 
работа в детских клубах. За
водская комсомольская орга
низация, шефствующие цехи 
и отделы, ответственные до
моуправления видят свой 
долг в том, чтобы как мож
но больше ребят приходили 
сюда и находили здесь себе 
занятие по душе.

В. СКОМОРОХОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
Свердловского машинострои

тельного завода им.
М. И. Калинина.

НА СНИМКАХ: фут
больная команда клуба име
ни Николая Ивановича Куз
нецова после успешного вы
ступления на одном из тур
ниров. Вместе с ребятами 
педагог Л. В. Богатырева и 
тренер команды инженер за
вода В. Д. Мещеряков: юные 
футболисты из детских 
клубов Володя Марин (спра
ва) и Павел Исаев ведут 
поединок.

Редактор И. МАЛАХЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 13
«ВОСТОК»

10.00 — МОСКВА. Больше хо
роших товаров.

10.30 — Международная то
варищеская встреча по хок« 
нею. Сборная ЧССР — сборная 
СССР.

12.10 — Рассказы о худож
никах. Член-корреспондент

Академии художеств СССР 
О. Филатчев.

12.45 — «Победители». Клуб 
фронтовых друзей. Встреча 
ветеранов 3-й гвардейской тан
ковой армии.

14.00 — 37-й тираж «Спорт
лото».

14.15 — «Наш адрес — Со
ветский Союз». Передача из 
Запорожья.

14.45 — Сегодня в мире.
15.00 — Впервые на экране 

ЦТ. «Деревня Утка». Художест
венный фильм.

16.25 — Беседа политическо
го обозревателя Ю. А. Летуно- 
ва.

16.55 — «Мастера советского

*
исполнительского искусства». 
Играет народный артист СССР 
Л. Коган.

17.35 — Беседа на междуна
родные темы политического 
обозревателя газеты «Правда* 
Ю. А. Жукова.

18.20 — «Очевидное — неве
роятное».

19.25 — «Стакан воды». Худо
жественный телефильм. 1-я 
серия.

20.30 — «Время».
21.05 — «Стакан воды». Худо

жественный телефильм. 2-я се
рия.

22.10 — Играет ансамбль
«Мелодия» под управлением 
Г. Гараняна.

23.00 — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

8 .00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.

9 .00 — Для вас, родители.
9.30 — Концерт исполните

лей на народных инструментах.
10.00 — Свердловск. «С лю

бовью к. вам». Фильм-кониерт.
11.00 — МОСКВА. «Наше Уба- 

ни». Документальный теле
фильм. ’

11,30 — Музыкальная про
грамма «Утренняя почта».

12.00 — «Ребятам о зверя
тах».

12.30 — Русская речь.
13.00 — «Сказки Пушкина». 

Фильм-концерт.
14.00 — Наш сад.
14.30 —- «Зимняя фантазия». 

Программа Ленинградского ба
лета на льду.

15.30 — Жизнь науки. Ака
демия наук БССР.

16.15 — Клуб кинопутешест
вий.

17.15 — Е. Каплинская. «Ин
женер». Фильм-спектакль Ма
лого театра СССР.

19.15 — «Здоровье».
20.00 — Чемпионат СССР по 

футболу. ЦСКА —«Локомотив». 
2-й тайм.

20.45 — Концерт художест
венных коллективов г. Петро
заводска.

21.00 — Чемпионат СССР по 
футболу. «Динамо» (Киев) — 
«Арарат» (Ереван). В переры
ве — Свердловск. Новости.

22.45 — Зарубежные испол
нители-гости Москвы. Кон
церт токийского симфониче
ского оркестра «Метрополи
тен».

23.40 — Оперетта Ю. Милю
тина «Девичий переполох».

WB
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ — Свадьба в 
Малиновке.

СОВКИНО — Пираты XX 
века.

УРАЛ — Конрад. Москва 
слезам не верит (две серии). 
В зале документальных 
фильмов: Кто сеет ветер? 
Воспитание потребностей.

САЛЮТ — Дознание пило
та Пириса.

ЭКРАН — Моя Анфиса.
Полосатый рейс.

БУРЕВЕСТНИК — Пираты 
XX вена.

ЗНАМЯ — Ты помнишь. 
Сыщик (две серии).

ТЕМП — Пираты XX века.
СОВРЕМЕННИК — Лео

пард на снегу.
ЗАРЯ Сыщик (две се

рии). Затянувшаяся распла
та (две серии).

ИСКРА Приключения
Али-Бабы и сорока разбой
ников (две серии). Не кради
те моего ребенка.

^||| ПОГОДА

13 — 14 сентября по области ожидается переменная об
лачность. преимущественно сухо, ветер западный, юго-за
падный. 5 — 10 метров в секунду Температура воздуха 
ночью 6 — 11 градусов тепла, местами до 2 градусов, днем 
16..21, 13 сентября в южных районах местами до 24 граду
сов тепла.

Редакции газеты «На 
смену!» на постоянную 
работу требуется маши
нистка. Справляться по 
телефонам 51-46-55 и 
51-41-81.

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11. 
Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем — 58-92-41 Отдел сельской молодежи — 51-34 22. Отдел военно- 
спортивный - 51-39 09 Отдел учащейся молодежи - 58 93-89. Отдел культуры — 51-28-32. Отдел информации — 51-16-81, 58-92-37. Отдел писем — 51-56-69. Фотокорреспон
дент — 51-38-28, отдел рекламы и объявлений — 51-17-62.
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